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La UJA exige “las mismas reglas de
juego” de las universidades privadas

EDUCACIÓN  El Grado en Ingeniería Biomédica no se impartirá este curso en la Universidad de Jaén, ya que no hay “margen de actuación”     P15
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privadas MALESTAR___La decisión, que afecta a cerca de 800 estudiantes preinscritos para las 60 plazas ofertadas,
ha causado un fuerte malestar en la institución RESPALDO___“No estamos solos, y lo estamos demostrando”

Los servicios tiran
del empleo en Jaén
El paro bajó en la provincia en 353 personas en
junio. El empuje del sector servicios explica la
dinámica en el sexto mes del año. P16 ESTEFANÍA DI GIOVANI
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■ Los sindicatos y Jaén Merece Más alertan del
cierre de camas, la paralización de consultas y la
falta de personal en hospitales y centros de salud
durante el verano  P16
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Médico denuncian  los
recortes en verano

■ Tras el caos ferroviario, ayer le tocó al caos en
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Moreno
denuncia el
silencio oficial
sobre el “caos
ferroviario”

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno, de-
nunció ayer “cero explica-
ciones” por parte del Go-
bierno central sobre el
“caos ferroviario” que se vi-
ve en esta comunidad, ya de
manera “estructural”, y exi-
gió, concretamente a la vi-
cepresidenta primera y mi-
nistra de Hacienda, la an-
daluza María Jesús Monte-
ro, soluciones y no solo
“cortar cintas” por inaugu-
raciones.

En declaraciones a los
medios, Moreno manifestó
que es “bochornosa” la si-
tuación que están atrave-
sando ciudadanos españo-
les y extranjeros que han
llegado a la comunidad, por
ejemplo para la Conferencia
de la ONU que se celebra en
Sevilla. 

“Horas y horas encerrado
en un tren, altísimas tempe-
raturas, sin ningún tipo de
información y sin ningún ti-
po de avituallamiento, ni si-
quiera de agua”, indicó Mo-
reno, para quien lo que se
está viviendo con las vías y
trenes andaluces ya no es
un “caso aislado, que po-
dría ser comprensible, sino
caso permanente, estructu-
ral, que está perjudicando
notablemente la imagen”
de esta comunidad y su
temporada turística.

TRANSPORTES

Actualidad SECTORES 

La llegada del turismo
internacional crece
un 8,1% en mayo

ANDALUCÍA
Andalucía recibió un total de 1.451.974 turistas interna-
cionales durante el mes de mayo, lo que supone una subi-
da del 8,06% respecto al mismo mes del año anterior, con
un gasto de 1.902,1 millones, un 11,1% más, según los últi-
mos datos publicados por el Instituto Nacional de Esta-
dística (INE).

SALUD El fallecido, que presentaba patologías previas, se encontraba realizando actividades de ocio al aire libre

Un hombre mayor pasea apoyándose en un bastón. EUROPA PRESS/ ARCHIVO

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Conse-
jería de Salud y Consumo de la
Junta de Andalucía confirmó
ayer el fallecimiento de un
hombre de 75 años en Córdoba
por golpe de calor. El fallecido,
que presentaba patologías
previas, se encontraba reali-
zando actividades de ocio al
aire libre. Por sus factores de
riesgo, se engloba en el grupo
de riesgo III de los que contem-
pla el Protocolo Andaluz de
Coordinación frente a los Efec-
tos de las Temperaturas Exce-
sivas sobre la Salud 2025.

Según el Gobierno regional,
se trata del segundo falleci-
miento por golpe de calor esta
temporada en Córdoba y en el
conjunto de Andalucía. En
tanto que el día 21 de junio hu-
bo que lamentar el falleci-
miento de un hombre de 58
años con patologías previas
que había estado trabajando
en la colocación de un cartel
luminoso en la calle.

Desde la activación del Pro-
tocolo Andaluz de Coordina-
ción frente a los efectos de las
Temperaturas Excesivas sobre
la Salud el día 16 de mayo se
han registrado once casos de
pacientes que han sufrido gol-
pes de calor en la comunidad,
de los que tres permanecen in-
gresados en centros hospitala-
rios y otros seis han sido dados
de alta. Estos casos se han pro-
ducido uno en la provincia de

Huelva, dos en la de Sevilla,
uno en Almería, tres en Cádiz,
uno en Jaén y tres en Córdoba -
uno es el fallecido-.

Del total de golpes de calor
que se han producido esta
temporada, ocho tuvieron ex-
posición a altas temperaturas
al aire libre y tres en interiores.
Las actividades que estaban
realizando en el momento de
la exposición se asociaron en
cuatro de los casos a actividad
laboral, uno de ellos era una

persona sin hogar y seis se re-
lacionan con actividades de
ocio.

Hasta el 30 de septiembre
permanecerá activo el Proto-
colo Andaluz de Coordinación
frente a los Efectos de las Tem-
peraturas Excesivas sobre la
Salud 2025.

El protocolo
Dicho protocolo, trata de redu-
cir el impacto sobre la salud
asociado al incremento de la

temperatura estival y a posi-
bles olas de calor, con especial
atención a los colectivos más
vulnerables.

Así, la estrategia del proto-
colo se basa en la predicción
de olas de calor a partir de la
información facilitada por la
Agencia Estatal de Meteorolo-
gía (Aemet) y el establecimien-
to de niveles de alerta según el
grado de riesgo por exceso de
temperatura; la identificación
de los grupos de población

más vulnerables a los efectos
del calor, y la coordinación
con las distintas administra-
ciones y entidades públicas y
privadas competentes para
identificar, seguir y atender a
los grupos de riesgo, y para
implementar medidas preven-
tivas correspondientes en ca-
da sector.

Los grupos de riesgo son las
personas mayores de 65 años;
los enfermos crónicos; las per-
sonas que toman un medica-
mento que pueda influir en la
adaptación del organismo al
calor como diuréticos, hipo-
tensores, antidepresivos, neu-
rolépticos, anticolinérgicos y
tranquilizantes; los menores
de cuatro años y los lactantes y
personas con trastornos de la
memoria, con dificultades en
la adaptación al calor y que
consumen alcohol y drogas.

Otras personas que se pue-
den ver especialmente afecta-
das por el calor son aquellas
que viven solas, sin hogar, con
condiciones económicas des-
favorables, con exposición ex-
cesiva al calor por estancia en
centros educativos, por razo-
nes laborales, como trabajo
manual en el exterior o con
elevado contacto con ambien-
tes calurosos, o por practicar
deportes de gran intensidad fí-
sica o actividades de ocio es-
pecialmente entre las 14,00 y
las 19,00 horas.

Fallece en Córdoba un hombre de 75 años por
golpe de calor, el segundo de la temporada
BALANCE___Desde la activación del Protocolo Andaluz frente a los efectos de las Temperaturas
Excesivas sobre la Salud el día 16 de mayo se llevan registrados once casos en la comunidad
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EMPLEO El paro descendió en 6.974 personas respecto al mes anterior  (-1,15 %)

Andalucía lidera la caída del paro en junio
y baja de los 600.000 desempleados
REDACCIÓN | El paro registrado
en las oficinas de empleo de
Andalucía descendió en
6.974 personas en junio res-
pecto al mes anterior (-1,15 %)
hasta situarse el total de des-
empleados por debajo de la
barrera de los 600.000
(598.890 personas) en el
arranque del verano impul-
sado por la contrataciones li-
gadas a los sectores turísti-

cos.
Por sectores, el paro bajó

en Servicios, 5.368 menos (-
1.29%); Sin empleo anterior,
1.097 menos (-1.54%); Indus-
tria, 923 menos (-2.82%);
Construcción, 499 menos (-
0.97%), mientras que se in-
crementó en Agricultura, 913
más (+2.68%)

Al cierre del mes, los secto-
res con más parados son Ser-

vicios (410.729), Sin empleo
anterior (70.143), mientras
que los sectores con menos
desempleados son Industria
(31.863), Agricultura
(34.995), Construcción
(51.160).

En cuanto a sexos, de los
598.890 desempleados regis-
trados en junio, 371.417 fue-
ron mujeres, 4.144 menos (-
1,1%) y 227.473, hombres, lo

que supone un descenso de
2.830 en el número de desem-
pleados respecto al mes ante-
rior (-1,2%).

En junio, el paro entre los
jóvenes menores de 25 años
aumentó, con 62 parados
más que a cierre del pasado
mes (+0,1%), mientras que el
paro de las personas con 25
años y más se redujo en 7.036
desempleados (-1,26%).

■ ■ Para afrontar las altas
temperaturas, Salud y
Consumo recomienda evitar en
la medida de lo posible la
exposición directa al sol en las
horas centrales del día; y si hay
que salir, hacerlo con la
máxima protección; usar ropa
ligera, colores claros,
sombrero, gafas de sol, crema
solar; mantener un buen nivel
de hidratación; tomar frutas y
verduras, etc. A las personas
cuyo trabajo implica exposición
al sol en las horas de más calor
se recomienda moderar el
esfuerzo físico y evitar la
exposición directa al sol.

Recomendaciones
a la población

El apunte

ALGARROBICO Le pide poner precio al hotel

El Gobierno rechaza las
alegaciones de Azata
ALMERÍA. EUROPA PRESS | El Go-
bierno ha acordado la necesi-
dad de ocupar los terrenos del
paraje de El Algarrobico en
Carboneras (Almería) donde
se asienta el hotel promovido
por Azata del Sol para avan-
zar en el proceso de expropia-
ción parcial de los suelos, to-
da vez que ha rechazado las
alegaciones interpuestas por
la sociedad mercantil al expe-
diente. En una reciente reso-

lución consultada por Europa
Press, acuerda aprobar con
carácter “definitivo” los
16.432 metros cuadrados de
“suelo no urbanizable” en los
que se asienta la parte del edi-
ficio que invade el dominio
público marítimo-terrestre
como bien a ocupar en la ex-
propiación forzosa. De este
modo, insta a Azata del Sol, a
proponer un precio que pro-
picie la adquisición.
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TRANSPORTES Los usuarios denuncian en redes sociales las colas para pasar por las cabinas con esperas que se alargaron durante horas

Colapso en Barajas
por saturación en el
control de pasaportes

MADRID. EUROPA PRESS | El Minis-
terio del Interior atribuyó
ayer las largas colas en la Ter-
minal T4 Satélite del aero-
puerto Adolfo Suárez Ma-
drid-Barajas a un problema
informático “puntual” ya
subsanado y a la acumula-
ción de vuelos en un espacio
de tiempo “muy breve”.

Fuentes del Ministerio del
Interior consultadas por Eu-
ropa Press reconocieron que
existió un problema “tempo-
ral” pero que, en torno a las
15.00 horas, ya habían conse-
guido subsanar el problema

informático en el acceso a las
aplicaciones que utiliza la
Policía Nacional en Barajas.

El departamento que dirige
Fernando Grande-Marlaska
negó que hubiera sólo cinco
policías en el control de pasa-
portes mientras se acumula-
ban viajeros esperando su
turno. Según el Ministerio,
había 16 cabinas operativas
en la terminal con dos agen-
tes en cada una de ellas, es
decir, estaban trabajando
más de 30 policías. La zona
de control de pasaportes en
la Terminal T4 Satélite del ae-

ropuerto Adolfo Suárez Ma-
drid-Barajas se vió colapsada
ayer como consecuencia, se-
gún denuncian desde el sec-
tor, de la falta de efectivos po-
liciales que realicen esta ta-
rea.

“Cientos de usuarios des-
esperados, muchos de ellos
en tránsito, han perdido sus
vuelos y viven con frustra-
ción un espectáculo caótico
impropio de un aeropuerto
internacional de primer ni-
vel”, denunció la Mesa del
Turismo en un comunicado
en el que su presidente, Juan

Molas, destaca que “no es un
fallo puntual ni una circuns-
tancia imprevisible, sino una
negligencia reiterada por
parte del Ministerio del Inte-
rior”.

Múltiples usuarios denun-
ciaron en redes sociales las
colas para pasar por el con-
trol con esperas que se alar-
garon durante horas, con
cientos de turistas esperando

para poder cruzar la frontera
dentro del aeropuerto.

Se trata de un problema
que ya se generó en otros
años precedentes coincidien-
do también con las vacacio-
nes de verano, lo que motivó
las quejas desde la Asocia-
ción de Líneas Aéreas (ALA) y
compañías aéreas, así como
de la Comunidad de Madrid y
el Ayuntamiento de la capi-

tal.
Ante las polémicas de otros

años, Interior también con-
testó que las colas no se debí-
an a falta de efectivos de la
Policía destinados al control
de pasaportes, achacándolo
a la acumulación de pasaje
por acumulación de vuelos
sobre todo de pasajeros pro-
cedentes de fuera del espacio
Schengen como Reino Unido.

Pasajeros esperan en la entrada de la Terminal 4 del aeropuerto de Barajas. GUSTAVO VALIENTE / EUROPA PRESS

CAOS GENERAL___Cientos de pasajeros pierden sus
vuelos e Interior lo achaca a un “problema informático”

MADRID. EUROPA PRESS | El incen-
dio de Torrefeta i Florejacs
(Lleida) ha dejado dos vícti-
mas mortales -dos agriculto-
res- y más de 5.500 hectáreas
(ha) quemadas, según los da-
tos provisionales que Agen-
tes Rurales de la Generalitat
catalana. Si bien no es el pri-
mer gran incendio forestal
del año, expertos lo han defi-
nido como un incendio de
“sexta generación” por su
“intensidad, velocidad y di-
námica compleja” y su com-
portamiento “extremada-
mente violento e impredeci-
ble”.

“Estas características -su
intensidad, velocidad y diná-
mica compleja- podrían cali-
ficarlo como incendio de sex-
ta generación”, señaló en de-
claraciones a Europa Press el
coordinador del comité espe-
cializado en incendios fores-
tales de Tecnifuego, Ramón
Maria Bosch.

Bosch detalló que, según
las primeras informaciones,
el fuego se propagó a veloci-
dades récord de hasta 28
km/h, impulsado por ráfagas
de viento generadas por el

propio incendio que alcanza-
ron los 120 km/h. Además, se
formó una nube de cenizas y
humo de aproximadamente
14.000 metros de altura, un
fenómeno “inédito” en Cata-
luña que complicó aún más
las labores de extinción.

De manera más general, el
decano del Colegio Oficial de
Ingenieros de Montes, Eduar-
do Tolosana, indicó en decla-
raciones a Europa Press que

los incendios de sexta gene-
ración son aquellos “que ge-
neran su propia meteorolo-
gía”, es decir, que tienen ca-
pacidad de formar vientos,
rayos o tormentas, lo que se
conoce como pirocúmulos.

En concreto, explicó que
los pirocúmulos se forman
porque el calor del incendio
calienta el aire, que sube. Si
hay humedad, se forma una
nube muy alta. Cuando esa

nube llega a una capa fría, se
puede desplomar, y si lo hace
sobre un incendio, genera
vientos en todas direcciones.

“Eso hace que el desplaza-
miento del incendio, la velo-
cidad de propagación sea tre-
menda. Los bomberos de Ca-
taluña --ha señalado en refe-
rencia al incendio de Lleida--
hablan de 28 kilómetros por
hora (km/h). Teniendo en
cuenta que lo que puede an-
dar un un personal de extin-
ción en un terreno forestal
rondará los 3 km/h, imagína-
te que tienes un frente de 28
km/h”, ha indicado.

Los Bombers de la Genera-
litat esperaban poder contro-
lar el incendio a lo largo de la
tarde de eayer, siempre y
cuando las temperaturas des-
cendiesen.

Protecció Civil envió una
alterta a los móviles de resi-
dentes en la zona afectada,
donde otro fuego ha quema-
do 70 hectáreas, para comu-
nicar que queda prohibido
acceder al perímetro del in-
cendio hasta que las autori-
dades den los incendios por
extinguidos.

Incendio de Torrefeta i Florejacs en plena expansión. BOMBERS

SUCESOS El fuego, que arrasó más de 5.500 ha, se propagó a velocidades récord de hasta 28 km/h

El virulento incendio de Torrefeta, en
Lleida, causa la muerte a dos agricultores

MADRID. EUROPA PRESS | Sumar
considera que la entrada en
la cárcel del ex número tres
del PSOE Santos Cerdán ha
puesto en peligro la estabili-
dad política y cree que “el
mayor riesgo de que la legis-
latura embarranque” es lo
que define como “inmovilis-
mo” del PSOE, que a su jui-
cio, “no es consciente de la
gravedad” de la situación.
Así lo explicó ayer a los pe-
riodistas el portavoz de Su-
mar y ministro de Cultura,
Ernest Urtasun, tras la reu-
nión de dos horas y media
con el PSOE para analizar el
futuro de la legislatura tras
la crisis provocada por la en-
carcelamiento de Cerdán.

Según informó, en esa ci-
ta de urgencia que reclama-
ron, Sumar presentó al
PSOE una serie de medidas
que considera imprescindi-
bles para superar esta situa-
ción, y cree que todo depen-
de ahora de los socialistas:
“La pelota está en su teja-
do”, dijo.

COALICIÓN

Sumar critica al
PSOE y ve riesgo
de que la
legislatura
“embarranque”

MADRID. EUROPA PRESS | La Guar-
dia Civil de Asturias detuvo
ayer a un hombre de 90 años,
vecino de Laviana, tras la
muerte violenta de su mujer,
de 86 años, sin que constasen
antecedentes de violencia ni
denuncias en el sistema Vio-
gen. Fue una cuidadora del
matrimonio de avanzada
edad la que dio la voz de alar-
ma sobre el suceso a las 6.10
horas de ayer. El hombre la
había llamado diciendo que
iba a matar a su mujer.

Desplazada al domicilio, la
trabajadora descubrió a que
la mujer estaba tendida en la
cama con síntomas evidentes
de muerte por etiología vio-
lenta, así como a su marido
con restos de sangre en su
persona. Las patrullas de Se-
guridad Ciudadana desplaza-
das hasta la localidad, confir-
maron la muerte de la mujer
tras acceder al domicilio y de-
tuvieron al autor, que había
intentado suicidarse con un
arma blanca. 

SUCESOS

Un anciano de
90 años mata de
forma violenta
a su mujer de
86 en Asturias



DESEMPLEO Han sido 445 las personas que han salido de la lista del paro, que suma 53.632 desempleados en total

Se reanudan
las obras en
Dueñas tras
la cena de
Sánchez

SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, se desplazó
ayer a las calles Dueñas y
Santa Ángela para supervisar
las obras que Emasesa está
acometiendo en la zona tras
su paralización con motivo de
la celebración de la cumbre
de la ONU y la cena que el pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, ofreció en el Palacio
de Dueñas el pasado lunes, “a
pesar de que desde el ayunta-
miento se desaconsejó su ce-
lebración por posibles pro-
blemas de seguridad”.

Sobre este asunto, Sanz ha
agradecido “la comprensión
de los sevillanos en estos días
por las incomodidades que
está suponiendo el evento en
el día a día de los ciudadanos,
sobre todo en materia de mo-
vilidad, y ha asegurado que, a
pesar de esta interrupción, se
va a trabajar para recuperar
los días de retraso”.

Pese a la parada obligada
en las obras de Dueñas, Sanz
se ha mostrado “satisfecho
por el estado de los trabajos
que tienen como objetivo la
mejora de la calidad del sumi-
nistro, para así evitar las inci-
dencias por acumulación de
aguas que se producían en la
confluencia de las redes de
las calles, además de trans-
formar este entorno del Casco
Antiguo”.

EMASESA

La capital suma su quinto mes
consecutivo de bajada del paro

Manuel J. Florencio
SEVILLA | El paro ha bajado en
445 personas en Sevilla capi-
tal en junio y ya se acumula
una racha de cinco meses
consecutivos de caída del
desempleo en la ciudad, que-
dando el número total de pa-
rados en 53.632, la mejor cifra
para un mes de junio desde la
crisis financiera de 2008.

Junio suele ser un buen
mes para el empleo en Sevilla
capital y el calor ha dejado de
ser un freno para el turismo.
Así en 2024 se alojaron en los
hoteles de la ciudad en junio
266.168 turistas, la sexta me-
jor cifra de todo el ejercicio.

En la veintena de años de la
serie histórica reciente, el pa-
ro sólo ha subido en junio en
cuatro ocasiones, subidas
achacables a periodos de cri-
sis general más que a la co-
yuntura local. En la serie his-
tórica el paro ha bajado en
trece años. La mayor caída se
produjo en el año 2021 y se de-
bió a razones excepcionales
tras las medidas adoptadas
por el Gobierno por causa del
Covid. En aquel junio salie-
ron de las listas del paro casi
5.500 sevillanos.

Al margen de ese hito hay
que reseñar los 2.403 que lo
hicieron en junio de 2007, casi
año y medio antes de la crisis
financiera de 2008, y bajadas
que beneficiaron a más de un
millar de personas en el cua-
trienio comprendido entre
2015 y 2018, ambos inclusive.

Los 445 parados menos de
este junio es la decimotercera
mejor cifra entre los meses de
junio en que se ha registrado
caída del paro, por lo que no
es un número relevante, pero
cuando se analiza en el con-
texto del año en curso se ob-
serva que representa casi el
79% del total provincial (en el
conjunto de Sevilla hay ahora
146.155 parados tras una baja-
da en 566), y que aunque la
bajada no llega a un punto si-
quiera (-0,82%), más que du-
plica el porcentaje de la baja-
da provincial (0,39%). 

Tanto la capital como la
provincia quedan lejos del
porcentaje de caída del paro
nacional: los 48.920 menos
en el conjunto de España su-
ponen un 1,99% menos. En el
balance interanual, se ha pa-
sado de 57.787 parados a los
citados 53.632, cifra que supo-

ne 4.155 menos (-7,19%).
Por lo que se refiere al man-

dato de José Luis Sanz como
alcalde, se da la circunstan-
cia de que en junio de este
2025 se han cumplido los dos
años desde su investidura co-
mo alcalde. La evolución del
número de parados en este
periodo ha sido la siguiente:
se ha pasado de 61.395 a
53.632. Por tanto su balance
es de 7.763 parados menos
(caída del 12,64%). 

La evolución de la bajada

del paro refleja el escaso peso
de la Industria a la hora de la
creación de empleo en la ciu-
dad, ya que es superada in-
cluso por la Agricultura. La
importancia del sector Servi-
cios se pone de manifiesto
una vez más, ya que acumula
el 70% de la bajada en el nú-
mero de desempleados (dos
de cada tres). Quizás habría
sido esperable una mayor cre-
ación de empleo en la Cons-
trucción, dado el impulso que
ha dado el gobierno de Sanz a

todo tipo de proyectos urba-
nísticos. 

Por otra parte, 1.054 sevilla-
nos que nunca antes habían
trabajado han hallado una
ocupación durante el manda-
to de Sanz. En líneas genera-
les, han salido de las listas del
paro en este periodo casi 13 de
cada 100 habitantes de Sevi-
lla que estaban inscritos en el
Servicio Andaluz de Empleo.

Volviendo al presente, la
estadística de junio de 2025
muestra la consolidación de
la caída del paro en el sector
Servicios por debajo de la ba-
rrera de las 40.000 personas,
un dato clave por la prepon-
derancia del mismo en la eco-
nomía de nuestra ciudad.

De hecho, baja en todos los
sectores, menos en agricultu-
ra, y más en Servicios, 168
menos frente al descenso de
127 de Industria o 73 de la
Construcción.

Por sexos, continúa la ten-
dencia a la bajada tanto en
hombres como en mujeres,
mientras que por grupos de
edad, baja el paro en todos,
especialmente entre los más
mayores y mínimamente en-
tre los más jóvenes. 

Varios turistas en el entorno de la Alameda de Hércules. ARCHIVO

TENDENCIA___Las cifras son las mejores desde la crisis de 2008  SANZ___Desde que es alcalde ha
bajado el paro en casi un 13%  SECTORES___El de Servicios desciende por debajo de los 40.000

CONFERENCIA DE LA ONU Organizaciones sociales y ecologistas reclaman una fiscalidad justa y lamentan los pasos atrás de algunos países

La sociedad civil ve “escasa ambición” en la cumbre
SEVILLA. A. Q. Q. | Representantes
de organizaciones sociales y
ecologistas se han reunido es-
te miércoles con el presidente
del Gobierno de España, Pe-
dro Sánchez, en el marco de
la IV Conferencia sobre Fi-
nanciación para el Desarro-
llo, al que le han trasladado
“la escasa ambición” que es-
tán detectando en la cumbre,
reclamando una fiscalidad
“justa” y la financiación del
desarrollo, apoyando que Es-
paña impulse impuestos glo-
bales a multimillonarios, a bi-
lletes de avión de lujo y a la
industria fósil, como vía de fi-
nanciación climática justa.

Según la Coordinadora An-
daluza de ONGD (Caongd), se

le ha trasladado a Sánchez la
“sensación agridulce por la
falta de ambición final”, aun
reconociendo que “hay avan-
ces y se mantiene la expecta-
tiva de continuar el trabajo en
el seguimiento posterior a la
conferencia”.

Caongd considera que en
un momento en el que más de
192 países -con EEUU como
gran ausente- están debatien-

do reformas estructurales del
sistema financiero interna-
cional, las organizaciones pi-
den “apostar por una mayor
distribución del poder y la ri-
queza y por la inclusión de los
países del sur global en las
instituciones y espacios de to-
ma de decisión económica”.

“Los Gobiernos europeos
han frenado reformas más
ambiciosas para democrati-
zar la arquitectura financiera
y cancelar las deudas del sur
global”, reclamando apoyo
“unívoco” a los cambios fis-
cales y la búsqueda de “solu-
ciones reales a la crisis de la
deuda, para que finalmente
sea posible transferir recur-
sos de multimillonarios y

grandes empresas que des-
truyen el planeta hacia el
bienestar de todas las perso-
nas, especialmente de quie-
nes están en situación de ma-
yor vulnerabilidad”, han
mantenido las asociaciones.

En materia de cooperación,
han solicitado “avanzar de
manera real hacia el 0,7% en
los presupuestos”, además
de presionar para que “esté
bien dotada” en el próximo
Marco Presupuestario Euro-
peo en negociación.

Por su parte, el presidente
del Gobierno ha instado a la
comunidad internacional a
trabajar para que se haga rea-
lidad que las grandes multi-
nacionales tributen donde re-

almente generan valor y que
haya una tributación justa de
las grandes fortunas, “un ca-
mino que no se puede desan-
dar”.

Sánchez también ha adver-
tido de que los aranceles su-
ponen un freno para el pro-
greso y sólo llevan a una “de-
rrota colectiva” porque está
convencido de que “no hay
ganadores en una economía
que se encierra en sí misma”.

Por su parte, el presidente
de la Junta, Juanma Moreno,
ha defendido la importancia
de fortalecer la financiación
de las entidades regionales y
locales para prestar servicios
públicos porque sin esos en-
tes “no hay desarrollo”.

Con la cumbre a punto de
finalizar, el sindicato Jupol,
mayoritario en la Policía Na-
cional, ha presentado denun-
cias ante los Servicios de Pre-
vención de Riesgos Laborales
de la Dirección General de la
Policía y las autoridades sani-
tarias de la Consejería de Sa-
lud y Consumo de la Junta de
Andalucía, para poner en co-
nocimiento la “inadmisible
situación que están sufriendo
los agentes desplazados” a la
conferencia de la ONU.

Jupol denuncia “jornadas
laborales que superan las 13
horas sin descansos adecua-
dos, exposición prolongada a
temperaturas extremas supe-
riores a los 40ºC sin zonas de
sombra ni relevos, escasez de
agua potable y alimentación
en mal estado o claramente
insuficiente”.

Jupol presenta una
denuncia por la
“inasumible situación
que están sufriendo los
agentes desplazados”
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ISLA MAYOR Tras una trifulca con un grupo AYUNTAMIENTO Es el primer contrato de este estilo que se licita OBRAS DEL METRO

La visita de Sanz y varios delegados a uno de los toldos que han sido repuestos en uno de los colegios. AYTO

Sevilla  | Local

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través de la delega-
ción de Edificios Municipa-
les, ha puesto en marcha por
primera vez, un servicio espe-
cífico para el mantenimiento
de los toldos en los colegios
públicos de la ciudad y que ya
ha permitido reponer 24 tol-
dos en 24 centros escolares.

Según ha informado el al-
calde de Sevilla, José Luis
Sanz, en una nota de prensa
se ha supervisado la instala-
ción de esta infraestructura
en el CEIP Jardines del Valle
donde recuerda que “el go-
bierno del PSOE no contaba
con un contrato de manteni-
miento para los toldos y este
equipo lo ha hecho posible
con el objetivo de mejorar el
confort térmico en las aulas y
patios de los colegios”.

Este nuevo contrato ha per-
mitido actuar sobre los toldos
que se encontraban en peor
estado, reponiéndolos com-
pletamente. Además, a partir
de ahora, el Ayuntamiento
contará con un sistema de
mantenimiento que garantiza
la revisión periódica y conser-
vación de estos elementos,
fundamentales durante los
meses de altas temperaturas.

“Este contrato no solo ha
permitido reponer toldos de-
teriorados, sino que además
asegura que podamos conser-
var en buenas condiciones
los que ya existen, algo que
hasta ahora nunca se había
hecho. Un ejemplo claro es
este colegio, que ha requerido
de trabajos complicados en
altura”, ha afirmado Sanz.

Los colegios beneficiados

por esta primera fase de repo-
sición son Altos Colegios Ma-
carena, Jardines del Valle,
Huerta Santa Marina, Sor Án-
gela de la Cruz, San Isidoro,
Paulo Osorio, La Candelaria,
Emilio Prados, Pablo VI, San-
ta Clara, Miguel Hernández,
San José de Calasanz, Direc-
tora Mercedes San Roma, An-
dalucía, España, Manuel Al-
tolaguirre, Zurbarán, Federi-
co García Lorca, Julio César,
Tierno Galván, Tartesos,
Huerta del Carmen, Argote de
Molina y Arias Montano.

“Estamos hablando de una
inversión que va directamen-
te al bienestar del alumnado
y del personal docente. Es un
compromiso claro de este go-
bierno con la mejora de nues-
tros colegios, fundamentales
para la ciudad”, ha dicho.

Los toldos de los colegios
tendrán su mantenimiento

Los cortes de
tráfico llegan
la próxima
semana a la
Macarena

SEVILLA | Los trabajos previos
del tercer tramo de la Línea 3
Norte del Metro en La Macare-
na implicarán a partir de la
próxima semana una reorde-
nación de la circulación en la
zona para compatibilizar las
obras del suburbano con el
tráfico habitual.

Según ha informado la
Consejería de Fomento, Arti-
culación del Territorio y Vi-
vienda en una nota de pren-
sa, las primeras afecciones al
tráfico se producirán a partir
de la noche del 7 al 8 de julio
en San Juan de Ribera y se ex-
tenderán, una semana des-
pués, el 14 de julio, a la aveni-
da Doctor Fedriani, en una re-
organización del tráfico que
ha sido coordinada por la
Consejería y la Dirección de
Movilidad del Ayuntamiento
de Sevilla y ha sido informa-
da previamente a vecinos y
comerciantes, así como a la
dirección del Hospital Virgen
Macarena.

La reordenación del tráfico
de la calle San Juan de Ribera
implicará mantener un carril
de circulación hasta Ronda
Histórica y mantener así el ac-
ceso al parking del Hospital. 

Por su parte, en dirección
hacia la Ronda Urbana Norte
se interrumpe la circulación
en San Juan Ribera a la altura
de la calle Fray Isidoro de Se-
villa, limitándose su uso sólo
para acceder al parking. Ade-
más, se habilitará el giro a la
derecha desde San Juan de Ri-
bera hacia calle Resolana pa-
ra el tráfico general.

SEVILLA. AGENCIAS | Un joven de
17 años natural de La Puebla
del Río falleció la madrugada
de este miércoles en el pobla-
do sevillano de Alfonso XIII
de Isla Mayor frente a la para-
da del autobús, un suceso
que tuvo lugar en torno a las
12,30 horas de la madrugada.

Según ha informado el ser-
vicio de Emergencias 112 en
declaraciones a Europa Press,
el 061 ha confirmado el falle-
cimiento del joven en el lugar
de los hechos.

La Guardia Civil se encuen-
tra investigando los hechos y
queda a la espera de la infor-
mación del Instituto de Medi-
cina Legal, quedando la línea
de investigación a cargo de
Unidad Territorial de Policía
Judicial.

Según diversas fuentes, hu-
bo una trifulca con un grupo
de jóvenes junto a la parada
de autobús, cuando fue agre-
dido, tratando de huir del lu-
gar en una moto pero cayen-
do fulminado a los pocos me-
tros. La autopsia preliminar,
según ha revelado Efe, apun-

ta a que el menor recibió una
puñalada en el corazón, que
fue mortal.

El Ayuntamiento de Isla
Mayor, que ha emitido un co-
municado condenando los
hechos y pidiendo respeto a
la investigación, ha convoca-
do un minuto de silencio para
este jueves a las diez de la ma-
ñana.

Por su parte, el Consistorio
de La Puebla del Río, de don-
de era la familia del menor fa-
llecido, ha decretado un día
de luto oficial y también un
minuto de silencio, en este
caso a las 12.00. Al igual que
su homólogo de Isla Mayor,
también ha pedido en sus re-
des respeto por la investiga-
ción que desarrolla la Guar-
dia Civil.

En Isla Mayor reina a estas
horas la “consternación” tras
la muerte del joven. “Entre los
vecinos hay conmoción por-
que es un pueblo tranquilo y
apacible en el que sucesos co-
mo este no se habían dado
nunca jamás”, afirmaba su
alcalde, Juan Molero.

Fallece un
menor tras ser
apuñalado en
el corazón
LA PUEBLA DEL RÍO___La localidad
de la que era natural ha decretado
luto oficial y un minuto de silencio



viva JUEVES, 3 DE JULIO  DE 2025 7

El verano es de nuevo sinónimo
del descenso del desempleo

| Quédense primero con
lo básico: la llegada del verano
deja 2.563  desempleados me-
nos en Málaga y propicia un
descenso del paro que se pro-
longa cinco meses. También,
que en términos absolutos, es
la segunda provincia andalu-
za donde más baja el paro, so-
lo superada por Cádiz con -
2.588. 

Hay más, ya que Málaga se
sitúa como la cuarta provincia
a nivel nacional donde más
baja el paro, tras Madrid, Bar-
celona y Cádiz. En términos re-
lativos, el descenso intermen-
sual del desempleo en la pro-
vincia de Málaga ha sido del -
2,28, mientras que en términos
interanuales, el descenso re-
gistrado entre junio de 2024 y
junio de este año ha sido del -
8,23 al registrase -9.866 para-
dos menos.

Los números para Málaga
capital, por su parte, han sido
los siguientes: 996 personas
paradas menos que en mayo (-
2,19) y 3.463 menos que hace
un año (-7,22).

Muy claro es el resumen que
han hecho desde la patronal,
desde la Confederación de
Empresarios de Málaga
(CEM): el paro bajó en la pro-
vincia de Málaga en 2.563 per-
sonas el pasado mes de junio,
hasta situarse en los 110.009
desempleados (9.866 menos

que hace un año). Por secto-
res, lideró este descenso servi-
cios (-1.917), seguido de la in-
dustria (-96), la construcción
(-65) y la agricultura (-24). Por
su parte, el colectivo sin em-
pleo anterior redujo el número
de parados en 461 personas.
Por su parte, la afiliación a la
Seguridad Social creció en
7.349 personas, alcanzando
los 752.677 trabajadores
(23.294 más que en junio del
pasado año).

Los hombres siguen siendo los
más beneficiados en el des-
censo del paro registrado, con
una bajada del 2,5% frente a
las mujeres que se quedan en
el 2,1%. En el análisis anual,
los hombres lideran la bajada
del paro con un 8,9% frente al
7,8% de las mujeres.

De hecho, como han señala-
do desde el sindicato UGT, por
género, las trabajadoras mala-
gueñas que este mes se en-
cuentran en el paro son 67.312,
experimentando una bajada
de 1.471 desempleadas menos.
Las mujeres suponen el 61%
del total de las personas para-
das de la provincia, mientras
que la cifra de hombres en el
paro este mes ha bajado en
1.092, siendo el total de42.697.
Ellos suponen un 39%de los
parados de la provincia, por lo
tanto, la brecha de género si-

ARROYO

___Málaga alcanza r cord de afiliaciones y suma sobre todo en el sector de
los servicios ___La brecha entre mujeres y hombres desempleados sigue en el 22%

cultura en 646 (25,58%), con
un total de 1.879 contratos y en
el sector de la construcción ba-
ja en 121 con un total 4.468.
Por otro lado, donde más ha
subido la contratación ha sido
en el sector servicios en 7.091
(17,15%) contratos más, con un
total de 48.446 contratos le si-
gue el sector de la industria
con 504 contratos más, con un
total de 2.976. Y desde CCOO
recalcan que se han realizado
en el mes de junio 6.828 con-

tratos más que en mayo, un
46% de los nuevos contratos
han sido indefinidos, y la tasa
de temporalidad se eleva has-
ta casi el 54% coincidiendo
con la temporada turística y el
incremento puntual de traba-
jo.

El mejor dato vuelve a ser la
afiliación a la seguridad social
que vuelve a marcar un récord
histórico en nuestra provin-
cia, alcanzando la cifra de
752.677 personas cotizantes, lo

gue situada en 22 puntos de di-
ferencia con los hombres.

Respecto a la contratación, en
junio se realizaron 57.769 con-
tratos. Los indefinidos se han
situado en 26.822 (8,86%), en
este mes esta contratación ha
subido en 2.184 y los contratos
temporales suben 4.644
(17,66%) y se sitúan en 30.947.
Como resumen desde UGT, ha
bajado en el sector de la agri-

que supone que en junio 7.349
personas han conseguido un
empleo en la provincia. 

Los datos de la Seguridad
Social reflejan una subida de
la afiliación media de este mes
De +0,99 % y, si hacemos la
comparativa anual, hay 23.294
nuevos afiliados/as, que re-
presenta un 3,19 % más. 

Desde la patronal, se valoran
estos datos conforme a la ten-
dencia que viene marcando la
provincia, creando empleo a
la vez que se reduce el paro, de
acuerdo con la intensa genera-
ción de actividad económica y
dinamismo empresarial del te-
jido productivo malagueño.
Así, la vicepresidenta ejecuti-
va y secretaria general de
CEM, Natalia Sánchez, desta-
ca “un nuevo impulso, afron-
tando el tramo de mayor inten-
sidad de la temporada
turística, con cifras récord pa-
ra el empleo y mejora de los
datos interanuales que son, en
definitiva, los que marcan su
evolución y tendencia”.

Desde CCOO han valorado
los datos de forma positiva.
Para María José Prados, Secre-
taria de Empleo de CCOO de
Málaga “creemos que este in-
cremento debe ir acompañado
del cumplimiento de la nor-
mativa laboral, por lo que es-
taremos vigilantes para que se
cumplan los registros hora-
rios, se paguen y reconozcan
las horas extraordinarias y se
cumplan las medidas en segu-
ridad y salud en el trabajo”. 

Por último, para UGT, estos
datos reflejan que “el mercado
laboral va a mejor, que se está
creando empleo en la provin-
cia, pero también muestran a
los dos colectivos que concen-
tran el paro y que cuentan con
mayores dificultades para ac-
ceder a un empleo, que son las
mujeres y los mayores de 45
años”.

El pleno ha dado el sí a construir vivienda
protegida en parcelas de equipamiento

| Sí del Pleno
municipal del Ayuntamiento
de Málaga a la adhesión del
Ayuntamiento al artículo 3
del Decreto de la Junta por la
cual se podrá construir vi-
vienda protegida en parcelas
de equipamiento y que hará
posible la construcción de lo
que se conoce como ‘minipi-
sos’. 

Con los votos a favor del

equipo de Gobierno –Grupo
Municipal del Partido Popu-
lar– y de los grupos munici-
pales del Partido Socialista y
Vox, y en contra del Grupo
Municipal Con Málaga, se da
luz verde a una medida por la
que se podrán construir vi-
viendas o alojamientos prote-
gidos de tipo transitorio en
parcelas calificadas como
equipamiento comunitario,

tramitando el instrumento de
planeamiento correspon-
diente para su cambio de uso
a residencial.

Recordemos que para ello,
el Consistorio ha selecciona-
do 24 parcelas de uso dotacio-
nal con capacidad aproxima-
da para la construcción de
unas 1.700 viviendas transito-
rias en alquiler asequible des-
tinadas a jóvenes y a perso-

nas mayores. 
El pasado mes de marzo, el

Pleno del Ayuntamiento de
Málaga dio luz verde a la ad-
hesión del Consistorio a la
primera medida contempla-
da en este Decreto autonómi-
co, ya que la implementación
del mismo va a ser en fases.
En esta primera ya aprobada
se posibilita la construcción
de vivienda protegida en sue-

lo o edificios con uso de ofici-
nas o alojamiento turístico y
se aumentará un 20% el nú-
mero de VPO en suelos urba-
nos o que estén urbanizándo-
se. La previsión es que con es-
ta medida aumente el número
de VPO en aquellas promo-
ciones públicas y privadas en
414 viviendas. 

Ahora,  tras el análisis con-
junto entre la Gerencia de Ur-
banismo, el Área de Vivienda
y las Juntas Municipales de
distritos, se ha determinado
que, en el inventariado de
parcelas disponibles en la
ciudad calificadas de equipa-
miento, son 24 las idóneas

para ser destinadas a uso resi-
dencial protegido con capaci-
dad aproximada para la cons-
trucción de unas 1.700 vivien-
das (técnicamente, viviendas
y alojamientos) en alquiler
transitorio para mayores y jó-
venes, de acuerdo a lo deter-
minado en la norma de la Jun-
ta de Andalucía. De ello, in-
formó el pasado jueves, 26 de
junio, el alcalde de Málaga,
Francisco de la Torre. 

Pero, se trataron tres mo-
ciones urgentes en materia de
vivienda propuestas por
PSOE, Vox y Con Málaga, que
han sido rechazadas han sido
rechazadas.

|
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INVESTIGACIÓN Se inició a partir de la denuncia de una agencia de detectives de una aseguradora

MÁLAGA | Agentes de la Policía
Nacional han desarticulado
en Málaga un grupo organiza-
do dedicado a la simulación
de accidentes de tráfico, al
que se atribuye la obtención
fraudulenta de indemniza-
ciones de compañías de segu-
ro por importe total de
243.800 euros. La operación
también ha supuesto la de-
tención de 32 personas.

Según el relato policial re-
cogido en una nota informati-
va, la investigación se inició a
partir de la denuncia de una
agencia de detectives, la cual
representaba los intereses de
las aseguradoras perjudica-
das, una vez detectados va-
rios partes amistosos de acci-
dentes con apariencia de ilici-
tud. Tras las pesquisas en tor-
no a siete accidentes simula-
dos en un periodo de ocho
meses, los agentes han dete-
nido a 32 personas, vincula-
das entre sí por lazos familia-
res y/o de amistad, por su pre-
sunta implicación en los deli-
tos de estafa y falsedad docu-
mental.

Agentes adscritos al Grupo
I de Delitos Económicos de la
UDEF/UDEV de la Brigada
Provincial de Policía Judicial
de Málaga, se hicieron cargo
de las averiguaciones. 

Los esfuerzos de los investi-
gadores se centraron en es-
clarecer un fraude continua-

Las investigaciones han logrado destapar la trama de simulación de accidentes. CNP

Cae una banda por estafar
con accidentes simulados
SOSPECHAS___Numerosos partes amistosos de accidentes con apariencia de
ilicitud MACROOPERACIÓN___Los agentes han detenido a 32 personas

manos de los principales or-
ganizadores del entramado
delictivo, que elegían a los
participantes en los falsos ac-
cidentes y se encargaban de
toda la burocracia fraudulen-
ta; y, de otro lado, un fraude
indirecto, ejecutado por otros
miembros de la red que, co-
nocedores de la trama y de
forma voluntaria, se presta-
ban a participar en los sinies-
tros simulados, recibiendo un
tanto por ciento pactado de
antemano.

Debido al alcance y com-
plejidad de la investigación,
al tratarse de una estafa masi-
va y continuada, se solicitó a
la autoridad judicial autoriza-
ción para acceder a los movi-
mientos de las cuentas ban-
carias de los sospechosos, ob-
servándose las transacciones
entre dichas cuentas del dine-
ro cobrado en concepto de in-
demnización, así como el re-
parto escalonado de los in-
gresos obtenidos ilícitamen-
te.

do por un cúmulo de acciden-
tes de tráfico ocurridos con
regularidad donde estaban
implicadas personas del mis-
mo entorno familiar, de amis-
tad o vecindad, quienes ac-
tuaban de forma organizada,
fingiendo los siniestros para
obtener importantes ingresos
a partir de las indemnizacio-
nes de las compañías asegu-
radoras.

En esta modalidad de esta-
fa se daba, por una parte, un
fraude consciente directo a

CSIF denuncia
recortes en 
los contratos
en el Hospital
Regional

MÁLAGA | La Central Sindical In-
dependiente y de Funciona-
rios, CSIF, ha denunciado el
“progresivo” recorte en el plan
de contrataciones de verano
en el Hospital Regional de Má-
laga. Según sus estimaciones
tras analizar los datos oficiales
facilitados por la administra-
ción, en 2025 solo se han pre-
visto contratar 44.226 jornadas
en el complejo hospitalario,
frente a las 73.315 jornadas que
se contrataron en 2019, lo que
supone una reducción del
39,7% en las contrataciones. 

Las jornadas contratadas
equivaldrían a 2.010 contratos
de un mes (o 670 contratos de
tres meses) para cubrir vaca-
ciones en 2025. En compara-
ción, en 2019 se habrían reali-
zado 3.332 contratos de un mes
(1.110 de tres meses), lo que re-
presenta una reducción de
1.322 contratos mensuales (o
440 trimestrales) en apenas
seis años.

Este “recorte” se traduce en
que este verano “solo se cubri-
rá el 32,5% de las vacaciones
del personal, dejando sin sus-
titución a dos de cada tres pro-
fesionales de todas las catego-
rías (facultativos, personal de
enfermería, técnicos, celado-
res, administrativos, etc) y
afectando directamente a la
atención en todo complejo
hospitalario, con cierres de
servicios y camas hasta sep-
tiembre”. 

CSIF denuncia que la situa-
ción es muy preocupante en to-
dos los servicios y categorías
del Hospital Regional. 

UN 40% MENOS

Renovadas las
certificaciones
en materia 
de calidad 
de playas
MÁLAGA | El Ayuntamiento de
Málaga, a través del Área de
Servicios Operativos, Playas y
Fiestas, ha vuelto a renovar
destacadas certificaciones en
materia de calidad como son la
'Q' de Calidad Turística, Accesi-
bilidad Universal y 'S' de Soste-
nibilidad en siete playas de la
ciudad, otorgadas por el Insti-
tuto para la Calidad Turística
Española y la Sostenibilidad
(Ictes). Se trata de las playas de
San Andrés, la Caleta, El Palo,
El Dedo, la Misericordia, la Ma-
lagueta y Pedregalejo. Estos re-
conocimientos ponen de relie-
ve la apuesta y estrategia muni-
cipal continua por unas playas
de máxima calidad, sosteni-
bles, que respetan el entorno, e
inclusivas y accesibles para to-
dos.  Así, han precisado que
prueba de ello son estos distin-
tivos que cada año se revalidan
y que se suman también a la
obtención de nuevo de las siete
banderas azules, en dichas pla-
yas, que concede la Asociación
de Educación Ambiental y del
Consumidor (Adeac). Además,
en este 2025 se ha recibido así
mismo la 'Mención Especial de
Accesibilidad y atención a per-
sonas en situación de discapa-
cidad'. Y el distintivo Ecoplayas
ondea también en estas tres
playas: Misericordia, Malague-
ta y Pedregalejo.

El proceso de certificación
implica auditorías periódicas,
formación del personal, inver-
sión en infraestructuras y una
labor continua de manteni-
miento, sensibilización y mejo-
ra.

VERANO
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INDUSTRIA La firma del convenio del metal no aplaca definitivamente lo ánimos en el sector

Daniel Barea
CÁDIZ | La Federación de Em-
presas del Metal de Cádiz
(Femca) quiere dar carpetazo
al conflicto del metal a cuenta
del nuevo convenio al consi-
der que “está resuelto”. El se-
cretario general de la organi-
zación, José Muñoz, ha re-
marcado que el acuerdo ha
servido para pactar un texto
satisfactorio para ambas par-
tes y desconvocar los paros
indefinidos por los dos sindi-
catos mayoritarios. 

Desde entonces, “un movi-
miento muy minoritario, vin-
culado a una convocatoria de
huelga de CGT en las indus-
trias auxiliares de la cons-
trucción naval y offshore de la
Bahía de Cádiz, ha intentado
prolongar artificialmente el
conflicto por la vía de la vio-
lencia. “Este no es el camino,
ha agregado, advirtiendo que
los empleados que quieren
volver al tajo “han sido agre-
didos, señalados pública-
mente en listas, amenazados

en sus domicilios, les han
apedreado los coches y les
han pinchado las ruedas”.
“Algunas empresas estudian
medidas legales para prote-
ger su integridad y la conti-
nuidad de su actividad, sin
descartar el recurso al cierre
patronal”, ha sentenciado. 

CGT, sin embargo, ha res-
pondido que “las plantillas
siguen firmes secundando la
huelga pese a la campaña de
difamaciones, amenazas, es-
quirolajes y agresiones para

acabar con la resistencia a un
acuerdo de UGT y patronal
que tiene un rechazo mayori-
tario en el colectivo”.  Con to-
do, CGT ha invitado a Femca a
asistir a la reunión convocada
por el Sercla el 9 de julio. José
Muñoz ha dicho porque el pa-
ro que mantiene el sindicato
responde exclusivamente a
motivos “ideológicos, alenta-
da por una minoría sin repre-
sentatividad, y respaldada
por algunas intervenciones
políticas irresponsables”.

Femca no se sentará con CGT
BRONCA___La patronal no acudirá al Sercla del día 9 y censura la violencia para
alargar un conflicto resuelto; el sindicato denuncia amenazas de las empresas   

Acuerdo por
el convenio:
no habrá
huelga en
Biorreciclaje

Daniel Barea
CÁDIZ | El comité de empresa de
Biorreciclaje no irá finalmen-
te a la huelga tras el preacuer-
do alcanzado ayer en el Sercla
entre las partes y que ha sido
ratificado por el 91% de la
plantilla en la asamblea cele-
brada en la mañana de este
miércoles.

El nuevo convenio colecti-
vo contempla para 2025 la ac-
tualización de las tablas sala-
riales vigentes con el IPC real
de 2024, que se situó en el
2,8%, pasando éstas a ser ta-
blas definitivas con carácter
retroactivo desde el pasado 1
de enero del presente ejerci-
cio.

Asimismo, el preacuerdo
concreta que los festivos es-
peciales, 25 de diciembre y 1 y
6 de enero, serán abonados a
partir de ahora al doble del
precio del festivo.

Y, entre otras conquistas en
la mesa de la negociación pa-
ra los trabajadores, la planti-
lla disfrutará de un día de
asuntos propios. 

Cabe recordar que el comité
de empresa tenía previsto ini-
ciar la huelga el martes por-
que sus empleados “son los
peores pagados de España”,
según ha denunciado reitera-
damente el comité de empre-
sa.

Biorreciclaje cuenta con un
total de 146 empleados que
dan servicio de tratamiento
de residuos a 33 ayuntamien-
tos, entre estos el de la capital
gaditana, y más de 700.000
habitantes.

RESIDUOS

Cádiz lidera
el descenso
del paro en
Andalucía 
en junio

CÁDIZ | El paro registrado por el
Servicio Andaluz de Empleo
(SAE) en la provincia gadita-
na ha bajado durante el pasa-
do mes de junio en 2.588 per-
sonas desempleadas en com-
paración con el mes pasado.
En términos porcentuales, se
trata de un descenso del
2,2%. De esta manera, el total
de personas paradas registra-
das en la provincia se reduce
hasta las 111.628 personas. La
provincia de Cádiz alcanza
así el mayor descenso del pa-
ro de toda la región andaluza
y se convierte en la tercera
provincia de España en la que
más desciende el paro, por
detrás de la comunidad de
Madrid y Barcelona.

Cuatro de cada cinco perso-
nas que abandonaron las lis-
tas del desempleo en Cádiz a
lo largo del mes de junio, per-
tenecen al sector servicios.
Concretamente, son 2.123 pa-
rados menos respecto a mayo
en ese sector. Por sectores de
la actividad económica, el
desempleo disminuye tam-
bién entre las personas sin
empleo anterior (-291), en la
industria (-156) y en la cons-
trucción (-86). En el otro lado
de la balanza, el paro de junio
en Cádiz crece en el sector de
la agricultura (+68).

Por el perfil de los deman-
dantes, el paro de junio bene-
ficia especialmente a las mu-
jeres, entre las que se recorta
el desempleo en 1.505 perso-
nas, mientras que los hom-
bres que dejan de estar para-
dos en este periodo son 1.083.
Por franjas de edad e inclu-
yendo ambos géneros, la ba-
jada del paro de junio se con-
centra entre las personas en-
tre 25 y 44 años (con -1.408),
descendiendo también en el
resto de franjas de edad.

En base a los datos de las
altas en afiliación a la Seguri-
dad Social, el dato de este
mes de junio es el más alto de
toda la serie histórica, con un
total de 437.548 cotizantes.
Eso supone 4.828 afiliados
nuevos en un solo mes y
10.569 más que el pasado mes
de junio de 2024. Respecto a
autónomos, también se al-
canza el máximo histórico en
su número general, con
67.978 y el máximo número de
mujeres autónomas, que al-
canzan ya las 25.437.

EMPLEO

Fran González, ante los socios del Clúster Marítimo Español. VIVA

IINOVACIÓN Este año, la cita se celebrará de forma conjunta con Navalia Meeting entre los días 24 y 26 de septiembre

Zona Franca presenta en Madrid la
nueva edición del Blue Zone Forum
CÁDIZ | El delegado del Estado
en la Zona Franca de Cádiz,
Fran González, ha presenta-
do en Madrid ante los socios
del Clúster Marítimo Español
una nueva edición del Blue
Zone Forum, el gran foro de
Economía Azul que por tercer
año consecutivo convierte la
capital gaditana en epicentro
del sector. Este año el evento
se llamará Blue Zone Forum-

Navalia Meeting 2025 y se ce-
lebrará de forma conjunta
con Navalia Meeting, el en-
cuentro internacional de la
construcción naval que lleva
a cabo la organización de la
feria Navalia en los años im-
pares, los días 24 y 26 de sep-
tiembre en el Palacio de Con-
gresos de Cádiz.

Fran González ha expuesto
detalles de lo que fueron las

dos anteriores ediciones del
BZF, un “rotundo éxito supe-
rando con creces el millar de
asistentes”, y ha destacado
que este año la ciudad se con-
vertirá en un foco de innova-
ción que aglutinará la inno-
vación naval promovida por
Navalia Meeting y la innova-
ción sostenible del nuevo mo-
delo industrial que desarrolla
la Zona Franca de Cádiz.

TENSIÓN EN NAVANTIA.  La tensión a las puertas del astillero de Navantia en Cádiz por la presencia de piquetes in-
formativos de CGT y la presencial policial, que ha permitido el acceso al centro previa identificación, ha dejado en suspenso la
entrada en dique del buque hospital Global Mercy y la Armada no ha decidido aún si la fragata Numancia se someterá en la fac-
toría a labores de manteniento. Carnival ha cancelado ya la faena comprometida para el crucero Star of the seas. EULOGIO GARCÍA

CÁDIZ  |
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Cádiz  | Bahía

VIVIENDA Bruno García dice que la modificación del PGOU aprobada en Pleno no es definitiva

Daniel Barea 
CÁDIZ | El alcalde, Bruno Gar-
cía, se ha mostrado abierto a
redefinir las calles afectadas
por la modificación del PGOU
aprobada en Pleno que per-
mite la transformación en vi-
vienda de locales comerciales
en la planta baja. La propues-
ta libera 25 calles y reduce
drásticamente los ejes comer-
ciales trazados en el PGOU de
1995 y su ampliación de 2012 a
24 calles o tramos. De este
modo, entre 130 y 150 locales
podrían tener uso residen-
cial. El primer edil ha defen-
dido la modificación inicial,
porque no afecta al eje princi-
pal, sino a “un segundo círcu-
lo”, pero “se abre periodo de
alegaciones y vamos a ha-
blarlo”. Cádiz Centro Comer-
cial Abierto ya ha solicitado
blindar el uso comercial de
los locales calle Plocia, Aveni-
da del Puerto, Avenida 4 de
diciembre de 1977, calle Zorri-
lla, Plaza de Mina, Plaza de
San Antonio, Calle Veedor,
Plaza del Mentidero, Calle de
la Palma, Plaza y calle de La
Libertad, Plaza Candelaria y
Plaza de las Flores, así como
la ampliación de calle San Jo-
sé hacia Sacramento, calle
Sagasta hacia Sacramento,
Sacramento hasta cruce con
Sagasta y Hospital de Mujeres
hasta cruce con Sagasta.

El alcalde se abre a redefinir
los ejes comerciales
DEBATE___Cádiz Centro Comercial Abierto presenta alegaciones para blindar
los locales de calles que el Ayuntamiento ofrece transformar en pisos

Detenido en
Segovia en un
control con
diez bellotas
de hachís

SAN FERNANDO | La Guardia Civil
de Segovia ha detenido a un
hombre de 41 años, residente
en San Fernando, como pre-
sunto autor de un delito con-
tra la salud pública en su mo-
dalidad de tráfico de drogas,
estupefacientes o sustancias
psicotrópicas. La interven-
ción se llevó a cabo durante la
tarde del pasado viernes en la
N-VI, a la altura de El Espinar,
en el marco de un dispositivo
operativo orientado a la pre-
vención y control de activida-
des ilícitas dirigido a reforzar
la seguridad ciudadana.

Los guardias civiles dieron
el alto a un coche conducido
por un hombre y, tras solici-
tarle su identificación perso-
nal, efectuaron un registro
del interior del vehículo y de
sus pertenencias y hallaron
nueve bellotas de hachís de
diez gramos cada una y otra
más abierta de nueve gramos,
una báscula de precisión,
cuatro cajas de testosterona
cypio -que contenían un total
de 40 ampollas de un mililitro
con una concentración de 200
mg/ml, quince jeringuillas y
un envase sin desprecintar
del Tamox, medicamento que
figura en la lista de sustancias
prohibidas por la Agencia
Mundial Antidopaje (AMA),
ya que puede utilizarse para
contrarrestar los efectos se-
cundarios del uso de esteroi-
des anabolizantes.

El detenido, junto a las dili-
gencias policiales, fue puesto
a disposición del juzgado de
guardia. "La Guardia Civil
mantiene un firme compro-
miso con la prevención del
consumo y distribución de
sustancias, implementando
de manera continua disposi-
tivos de vigilancia y control
que permiten la identifica-
ción temprana de riesgos,
contribuyendo a la protec-
ción de la sociedad y al man-
tenimiento del orden públi-
co", ha destacado a través de
una nota de prensa la Subde-
legación del Gobierno en Se-
govia.

SUCESOS

Medidas para
evitar golpes
de calor entre 
el personal
municipal

SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to de San Fernando ha puesto
en marcha un conjunto de
medidas preventivas dirigi-
das a garantizar la salud y la
seguridad del personal muni-
cipal y de las empresas conce-
sionarias durante la tempora-
da estival, en especial en los
días con alertas por altas tem-
peraturas. Estas acciones for-
man parte del compromiso
del Gobierno local con la me-
jora constante de las condi-
ciones laborales, tanto del
personal propio como del que
presta servicios esenciales a
través de contratos externos.

Desde el Gobierno local se
sostiene que se mantiene
“una línea clara y firme de
mejora progresiva en la cali-
dad del empleo, que se tradu-
ce no solo en mejoras salaria-
les o en la municipalización
de servicios como el de Ayuda
a Domicilio, sino también en
la protección de la salud labo-
ral ante circunstancias como
las olas de calor”.

Las medidas adoptadas in-
cluyen la reorganización de
turnos del personal que tra-
baja al aire libre -especial-
mente en áreas como limpie-
za viaria, parques y jardines,
mantenimiento urbano o pla-
yas- con el objetivo de evitar
que desarrollen sus tareas en
las franjas horarias de mayor
exposición al sol y al calor.

Asimismo, se han reforza-
do los protocolos de hidrata-
ción, descanso y dotación de
medios de protección indivi-
dual, así como los mecanis-
mos de coordinación entre
servicios para actuar con an-
ticipación ante situaciones de
riesgo.

Servicios
En este marco de actuacio-
nes, el Ayuntamiento ya ha
activado el protocolo especí-
fico para el servicio de limpie-
za viaria y recogida de resi-
duos, en colaboración con
PreZero. Entre las recomen-
daciones generales estableci-
das se encuentran la hidrata-
ción frecuente, evitar bebidas
azucaradas, priorizar zonas
frescas y con sombra, utilizar
gorras para protegerse del sol
y adaptar los recorridos para
evitar zonas expuestas du-
rante las horas de mayor in-
tensidad térmica.

CLIMA

MOVILIDAD Emasa intensificará los controles los días en los que se esperan grandes eventos

CÁDIZ | El delegado de Movili-
dad, José Manuel Verdulla, ha
explicado que, tras las diver-
sas peticiones vecinales reci-
bidas ante el uso indebido de
las zonas reguladas de esta-
cionamiento en la ciudad du-
rante la noche, la empresa
municipal Emasa ha reforza-
do los controles nocturnos,
dejando más de 200 sancio-
nes realizadas durante estos
en el pasado mes de junio. 

De esta manera, ha infor-
mado Verdulla, la Empresa
Municipal de Aparcamientos
S. A. (Emasa) continuará con
los trabajos de inspección en
horario nocturno, intensifi-
cando dicho control los días y
tramos horarios especial-
mente en los que se prevean
grandes acontecimientos en
la ciudad de Cádiz, por la po-
sibilidad de mayor aglomera-
ción de vehículos. 

El responsable de Movili-
dad ha señalado finalmente
que “con el refuerzo de este
servicio queremos poder ga-
rantizar que los vecinos de
nuestra ciudad puedan dis-
poner de esas zonas regula-
das de estacionamientos ne-
cesarias”, y ha instado a la
ciudadanía en general a “res-
petar estos aparcamientos re-
gulados para facilitar la con-
vivencia en la ciudad”. 

Más de 200 multas por estacionamiento
indebido en zonas reguladas durante junio

José Manuel Verdulla. VIVA

Verano local, verano total en Cádiz

D. B. CÁDIZ | Cádiz Centro Co-
mercial Abierto ha confeccio-
nado una intensa programa-
ción para los meses de julio y
agosto con el objetivo de ani-
mar a vecinos y visitantes a
disfrutar del casco histórico
de la ciudad y consumir en
sus establecimientos. “La re-
bajas comenzó ayer (por el

martes), bajo el lema Rebajas
muy nuestras”, arrancó el
presidente de la entidad, José
Amaya, quien, junto a la ge-
rente, Yolanda Pérez, desgra-
nó la agenda con más de una
treintena de actividades, en-
tre las que destacan la Fiesta
del agua en la plaza de San
Antonio el 11 de julio, de 11.00

a 13.00 horas; un concierto
gratuito en la Plaza de la Cate-
dral, el 8 de agosto, a las 21.00
horas; y “traeremos a Master-
Chef a Cádiz a finales de agos-
to, con lugar y fecha todavía
por determinar”, con cuatro
actividades gastronómicas
para 600 personas y dos mas-
terclass.



COMERCIO La ZGAT solo amplía al fin de semana del Mundial las aperturas de los establecimientos de la periferia

El centro se ‘reserva’ las aperturas
en festivos de grandes superficies

Francisco C. Aleu 
JEREZ | Las grandes superficies
del centro de Jerez –de más de
300 metros cuadrados de su-
perficie- podrán abrir los festi-
vos de los meses de mayo, ju-
lio, agosto, septiembre y octu-
bre, además de los incluidos
en la Semana Santa y el fin de
semana del Gran Premio de Es-
paña de Motociclismo. 

Por el contrario, el grueso de
los grandes establecimientos
–que están situados en zonas
periféricas- únicamente po-
drán funcionar los festivos
asociados al Mundial de Moto-
ciclismo y los autorizados por
la Junta de Andalucía para el
conjunto de la Comunidad au-
tónoma. 

Así lo ha trasladado la Direc-
ción General de Comercio de la
Junta de Andalucía en el seno
del Consejo Andaluz de Co-
mercio, modificando de este
modo la propuesta de Zona de
Gran Afluencia Turística
(ZGAT) que meses atrás le tras-
ladó el Ayuntamiento de Jerez,
y que únicamente contempla-
ba aperturas en festivos en Se-
mana Santa en el centro histó-
rico y durante la celebración
del Gran Premio en todo el tér-
mino municipal. 

CCOO ya ha hecho público
“su disconformidad y su tre-
mendo malestar” a la decisión
de la Junta, que “está desoyen-
do la voluntad del Consejo

Económico y Social (CES) y de
la Corporación municipal” al
modificar la propuesta que el
propio Ayuntamiento le había
enviado y que respondía al
consenso y al acuerdo de todos
los grupos municipales.

Para el sindicato, la amplia-
ción a cinco meses de apertura
en el centro histórico está
“completamente injustifica-
da”, advirtiendo de que esas
aperturas, “más los 16 domin-
gos y festivos autorizados del
calendario general, pueden
producir una situación insos-
tenible para las personas tra-
bajadoras, comerciantes loca-
les y habitantes” en general. 

Por todo ello, CCOO reclama
que se atienda la propuesta de
ZGAT que fue trasladada por el
Ayuntamiento, que solo con-
templaba aperturas en festivos
en Semana Santa en el centro
histórico y durante la celebra-
ción del Gran Premio en todo
el término municipal.

En cualquier caso, a priori
parece que la modificación tie-
ne poco efecto, dado que en el
centro histórico apenas exis-
ten seis establecimientos de
más de 300 metros cuadrados
de superficie (Carrefour Ex-
press, Sfera, Cortefiel, Pepco,
Punto Roma y Primor) que po-
drían acogerse a la posibilidad
de operar los festivos de Sema-
na Santa y de los meses de ma-
yo, julio, agosto, septiembre y

Una imagen de la calle Larga, que sí se acogerá a los efectos de la nueva Zona de Gran Afluencia Turística. VIVA

RESOLUCIÓN___La Junta permite la libre apertura en mayo, julio, agosto, septiembre y octubre,
pero atiende la petición de limitarlas al centro  MALESTAR___CCOO muestra su descontento

El aeropuerto
se queda
fuera de las
inversiones
de Aena

JEREZ | El Ministerio de Trans-
portes y Aena no han incluido
al aeropuerto de Jerez entre
los nueve que se verán benefi-
ciados de un plan adicional
de inversiones al que está pre-
visto que se destinen 351 mi-
llones de euros. La decisión
del Gobierno central ha sido
calificada como “una malísi-
ma noticia” por la alcaldesa,
María José García-Pelayo, que
cree que “nadie puede enten-
der” esa decisión dadas las
carencias de infraestructura
que tiene la provincia de Cá-
diz. 

Un “nuevo olvido” del Go-
bierno de España que se su-
ma, como ha recordado Gar-
cía-Pelayo, a “la vergüenza
que está ocurriendo con los
trenes o las colas en las carre-
teras para llegar a Jerez”. A
juicio de la alcaldesa, “una
provincia como la de Cádiz,
que puede despegar y una
ciudad como Jerez, que está
creciendo, que está de moda y
que se tiene que consolidar,
no se merecen este maltrato”.

Además, María José García-
Pelayo ha señalado que “he-
mos visto cómo había dinero
para todo” en referencia a las
pruebas de mordidas inclui-
das en los informes de la UCO
o en planificaciones de obras
en función de intereses elec-
torales reflejadas en auto del
Tribunal Supremo que encar-
celó a Santos Cerdán “y sa-
bremos dónde está o a qué fue
el dinero que tendría que ha-
ber venido al aeropuerto de
Jerez”.

TRANSPORTES

mía “las consideraciones” rea-
lizadas por el Consejo Social
de la Ciudad en base a las con-
clusiones del informe elabora-
do previamente por la empre-
sa Agua, Estudio y Territorio
que analizaba el impacto de la
anterior ZGAT en el periodo
comprendido entre 2022 y
2024. Ese estudio ya aconseja-
ba que esa declaración afecta-
ra únicamente al centro histó-

rico, ya que es donde “los be-
neficios de la flexibilización
horaria son más evidentes y re-
levantes con la demanda real
turística”.

Aunque la Junta de Andalu-
cía ha modificado esa pro-
puesta en algunos términos, sí
ha atendido la solicitud de que
únicamente afecte al centro
histórico, lo que reduce el im-
pacto sobre el comercio.  

octubre. Conviene recordar
además a este respecto que los
negocios que no alcanzan los
300 metros cuadrados de su-
perficie disfrutan de libertad
de apertura en festivos.  

Amplio consenso previo
La propuesta que fue traslada-
da por el Ayuntamiento a la
Consejería de Trabajo, Empre-
sa y Empleo Autónomo asu-

JEREZ
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SUCESOS

Jerez  |

Un incendio
obliga al
desalojo de
Carrefour Sur

JEREZ | Efectivos del parque de
Bomberos de Jerez procedie-
ron en la mañana de ayer a la
extinción de un incendio lo-
calizado en el cuarto de cen-
tralización de contadores
eléctricos del centro comer-
cial Carrefour Jerez Sur.

Una vez en el lugar de los
hechos, los bomberos obser-
varon humo saliendo del cita-
do habitáculo, solicitando de
inmediato el corte de sumi-
nistro de la red eléctrica a la
compañía para proceder a la
extinción del fuego con tres
extintores de CO2.

El centro comercial ya ha-
bía activado su plan de auto-
protección, evacuando tanto
al personal como a los clien-
tes que en ese momento se en-
contraba en el establecimien-
to, y no se han registrado da-
ños personales.

En el operativo, que co-
menzó a las 13.00 horas, han
participado once efectivos del
parque de Bomberos de Jerez
apoyados por un total de cin-
co vehículos.

Incendio de un coche
Por otro lado, efectivos del
parque de Bomberos de Jerez
se desplazaron en la mañana
de ayer a la barriada de Zafer
para extinguir el incendio de
un vehículo que se encontra-
ba estacionado. El turismo ha
quedado totalmente calcina-
do por las llamas, sin que se
hayan producido daños per-
sonales. En la actuación –que
comenzó a las 11.00 horas-
participaron cuatro efectivos
del parque de Bomberos de
Jerez.

MUNICIPAL Tras el tercer vehículo calcinado

JEREZ | La alcaldesa de Jerez,
María José García-Pelayo,
mantuvo ayer una reunión
con los representantes del co-
mité de empresa de los auto-
buses urbanos ante la situa-
ción creada por los siniestros
de varios vehículos. La alcal-
desa admitió la necesidad de
retirar los vehículos turcos de
la marca Otokar, “que trajo
vía renting el anterior Gobier-
no socialista”, debido a los
problemas que están gene-
rando y el peligro que pueden
suponer para los viajeros. An-
te esta situación, el Gobierno
municipal va a poner en mar-
cha varias medidas para pa-
liar el déficit de autobuses du-
rante el verano y hasta que el
próximo mes de noviembre
empiecen a llegar los nuevos
autobuses híbridos de la mar-
ca Mercedes-Benz. El objetivo
es minimizar los posibles
riesgos para los usuarios de
los autobuses urbanos y, por
otro, reorganizar el servicio
que debe ajustarse al hecho
de que haya menos autobuses
en circulación este verano.

El incendio ayer del tercer
autobús desde el pasado sá-
bado llevó al portavoz socia-
lista, José Antonio Díaz, a res-
ponsabilizar directamente de
los hechos a la alcaldesa, Ma-
ría José García-Pelayo y al de-

legado municipal de Servi-
cios Públicos, Jaime Espinar,
por una “gestión negligente,
caótica e irresponsable” del
servicio de autobuses. “Nos
encontramos ante una situa-
ción extremadamente grave:
los usuarios y los trabajado-
res están en peligro”, alerta
Díaz.

Para el portavoz socialista,
estos incendios no son he-
chos aislados, sino la conse-
cuencia directa de "dos años
de abandono en el manteni-
miento: en solo dos años, Pe-
layo ha destruido la flota. Au-
tobuses que apenas tienen
siete años están ya completa-
mente inservibles. Esto no es
casualidad, es fruto de la in-
competencia de su equipo,
empezando por el delegado
Espinar al que debería cesar
de forma fulminante”.

El PP, por su parte, ha invi-
tado al portavoz socialista, Jo-
sé Antonio Díaz, a “guardar
silencio en materia de auto-
buses urbanos”, ya que, de lo
contrario, “lo que debería ha-
cer es pedir perdón a los jere-
zanos por la compra que hizo
él personalmente de unos au-
tobuses turcos que, cuando
no están averiados, salen ar-
diendo”, apuntan los popula-
res, que señalan asimismo
que dos de los tres vehículos
calcinados en los últimos dí-
as se corresponden con el lote
adquirido por el anterior go-
bierno socialista. Desde el PP
también avivan el debate tras
las críticas del PSOE y seña-
lan que "más que autobuses,
Díaz compró trampas morta-
les para los ciudadanos”.

Los autobuses
turcos de Otokar,
fuera de servicio
El Ayuntamiento
reorganizará el
servicio y busca
soluciones para paliar
el déficit de autobuses

SOCIEDAD El próximo sábado 12 de julio en el González Hontoria

Estos vehículos se utilizan generalmente para exposiciones, como esta celebrada en El Torno. VIVA JEREZ

JEREZ/F.C.A. | Una plataforma de
propietarios de vehículos clá-
sicos ha convocado una con-
centración para el próximo
sábado 12 de julio (parque
González Hontoria) con el ob-
jetivo de reivindicar la recu-
peración de la bonificación
del Impuesto sobre Vehículos
de Tracción Mecánica (IVTM). 

Como se recordará, el Go-
bierno local aprobó el verano
pasado la supresión de esa
bonificación a los vehículos
de más de 25 años de antigüe-
dad, una medida que se justi-
ficaba en su alto poder conta-
minante pero que contempló
excepciones para las piezas
de coleccionismo. 

La plataforma ya tiene con-
tabilizados alrededor de 110

propietarios de vehículos clá-
sicos, pero tiene constancia
de la existencia de “entre 180
y 200 afectados” por esta me-
dida, que afectaría a “unos
500 vehículos”. 

El objetivo es que desde el
Ayuntamiento se tenga en
cuenta que “no estamos ha-
blando de coches viejos, sino
de piezas de coleccionista
que han sido restauradas y
que apenas recorren cinco ki-
lómetros anuales, para acu-
dir a alguna exposición, por
lo que no generan ningún ti-
po de contaminación”, expli-
ca Juan Manuel Valderrama,
que es uno de los afectados. 

Valderrama lamenta que la
medida del Ayuntamiento tu-
viera únicamente un mero

afán recaudatorio y no se es-
tableciera ningún filtro ni se
considerase la existencia de
vehículos de coleccionistas.
De hecho, otros consistorios
“han incrementado las boni-
ficaciones a partir de los 30
años y el nuestro ha hecho lo
contrario, que es quitársela a
todo el mundo”. 

En la última reunión del
Consejo Local del Motor se pi-
dió a este colectivo la elabora-
ción de un censo para poder
remitirlo al Ministerio de Ha-
cienda y tratar de recuperar
las ayudas, pero los afectados
entienden que se está “mare-
ando la perdiz” y urgen algún
tipo de solución que les per-
mita mantener su afición sin
que suponga un sobrecoste.

Concentración de vehículos
clásicos contra el ‘impuestazo’

Exterior de una oficina del Servicio Andaluz de Empleo (SAE). F.C.A.

ECONOMÍA Jerez cerró el mes pasado con 21.475 demandantes, 1.539 menos que hace justo un año, según las cifras de Subdelegación

El paro modera su caída en el mes de junio
JEREZ/F.C.A. | Jerez cerró el pasa-
do mes de junio con 21.475 de-
mandantes de empleo, ape-
nas 19 menos que en mayo. El
descenso del paro es por tan-
to bastante menor que el ob-
servado en los meses de abril
(-756) y mayo (-448) y también
inferior al que se registró en
junio de 2024 (-336). A pesar
de ello, para encontrar una ci-
fra inferior de desempleados
hay que remontarse al mes de
agosto de 2008 (21.161). En
términos interanuales, Jerez

tiene ahora 1.539 parados me-
nos que hace justo un año. 

El descenso de la demanda
afectó únicamente a los hom-
bres (-81), ya que en el colecti-
vo femenino se registró un re-

punte (+62). El comporta-
miento del mes fue dispar en
los diferentes sectores de la
actividad. Así, el paro creció
en la agricultura (+21), el co-
lectivo de trabajadores Sin
Empleo Anterior (+21) y la
construcción (+16). Por el
contrario, bajó en los servi-
cios (-51) y la industria (-26). 

Las mujeres concentran el
66,09% de la demanda de
empleo (14.193), mientras que
el colectivo masculino ape-
nas representa el 33,90%

(7.282). El grueso de los para-
dos busca trabajo en el sector
servicios, al que están adscri-
tos 15.157 demandantes de
empleo (70,57%). Detrás se
encuentran los trabajadores
Sin Empleo Anterior, un total
de 2.976 (13,85%). La agricul-
tura es el sector con menos
demanda, con apenas 695 pa-
rados (3,23%). Por detrás se
encuentran la industria, con
969 inscritos (4,51%); y la
construcción, con 1.678
(7,81%). 

La demanda de empleo
apenas cayó en 19
personas, pero la cifra
total es la menor de los
últimos 17 años



Ubicación de la zona de actuación de TTI-A en el puerto de Algeciras. VCG

BAHÍA La puesta en desarrollo del plan incluye la prolongación de la concesión sobre estos terrenos hasta 2065

TTI-A presenta un proyecto de 150
millones para Isla Verde Exterior

Viva CG
ALGECIRAS | TTI Algeciras ha
presentado oficialmente a la
Autoridad Portuaria de la Ba-
hía de Algeciras (APBA) su
proyecto de ampliación sobre
la Fase B de Isla Verde Exte-
rior, que contempla el des-
arrollo de 160.000 metros
cuadrados adicionales y una
inversión prevista de 150 mi-
llones de euros. Ello permiti-
rá a la terminal incrementar
en medio millón de TEUs su
capacidad de manipulación,
alcanzando los 2,1 millones
de TEUs.

Según ha indicado TTI-A
en un comunicado de prensa,
la inversión irá acompañada
de una ampliación del perio-
do concesional sobre su ter-
minal hasta el año 2065, lo
que refuerza notablemente la
proyección a largo plazo de la
compañía. En este sentido,
recuerdan que desde la esca-
la de su primer buque, el 5 de
mayo de 2010, convirtiéndose
en la primera terminal se-
miautomática del Mediterrá-
neo y del sur de Europa, TTI
Algeciras ha movido cerca de
18 millones de TEUs, una ci-
fra que se superará este mis-
mo año.

Consolidación del Puerto
Esta trayectoria ha contribui-
do a consolidar al Puerto de

CAPACIDAD___La inversión permitirá a la terminal algecireña incrementar en medio millón de
TEUs su capacidad de manipulación de contenedores, alcanzando los 2,1 millones de TEUs

Adjudicadas
por 24,4
millones obras
de la autopista
ferroviaria

ALGECIRAS | El Ministerio de
Transportes y Movilidad Sos-
tenible, a través de Adif, ha
adjudicado por 24,4 millones
de euros (IVA incluido) la am-
pliación de las vías de aparta-
do de las estaciones de La Ro-
da de Andalucía (Sevilla) y
Bobadilla (Málaga).

El objetivo es permitir el es-
tacionamiento y el cruce de
trenes de hasta 750 metros,
mejorando la capacidad, efi-
ciencia y competitividad del
ferrocarril, contribuyendo a
la reducción de los costes ex-
ternos e internos del trans-
porte de mercancías. La am-
pliación de estos apartaderos
contribuirá, asimismo, al
despliegue de los futuros ser-
vicios de Autopista Ferrovia-
ria (AF) en el itinerario Algeci-
ras-Madrid-Zaragoza.

En paralelo, el contrato de
servicios de asistencia técni-
ca para el control y vigilancia
de las obras de este proyecto
ha sido adjudicado por 1,18
millones.

Los trabajos en La Roda de
Andalucía consisten en la
ampliación de la plataforma,
la instalación de nuevos des-
víos y el montaje de vía en el
trazado ampliado. Además,
se electrificarán las vías am-
pliadas y se adecuará la cate-
naria de la estación.

En cuanto a la estación de
Bobadilla, se modificará la
configuración de la playa de
vías para permitir la instala-
ción de una nueva vía de
apartadero de 750 metros.

INFRAESTRUCTURAS

Algeciras, no solo como un
importante hub de transbor-
do en Europa, sino también
como una puerta clave para
los flujos de importación y
exportación en la península
ibérica, ha añadido.

Asimismo, explican que
TTI Algeciras, situada en la
orilla europea del Estrecho
de Gibraltar, es una terminal
estratégica para sus princi-

pales accionistas -la naviera
surcoreana HMM (50% más
una acción) y, desde febrero
de 2021, el Grupo CMA CGM
(50% menos una acción)- un
actor global en soluciones lo-
gísticas marítimas, terrestres
y aéreas, y también su princi-
pal cliente histórico.

Así, cada semana la termi-
nal recibe algunos de los por-
tacontenedores más grandes

del mundo, como el HMM Al-
geciras (23.964 TEU) y los bu-
ques propulsados por GNL de
23.000 TEU de CMA CGM, co-
mo el CMA CGM Jacques Saa-
dé.

Evolución natural
El CEO de TTI Algeciras,
Alonso Luque, ha afirmado
que “esta ampliación es la
evolución natural de más de

una década de crecimiento
sostenido y excelencia opera-
tiva y comercial”. Asimismo,
el máximo directivo de la
compañía ha asegurado que
“el proyecto no solo aportará
la capacidad física adicional
que necesita la terminal, sino
que permitirá responder a
nuevas oportunidades de
servicio y atender buques de
mayor tamaño, manteniendo
la flexibilidad y eficiencia
que siempre nos han defini-
do”.

Por su parte, el presidente
de la Autoridad Portuaria de
la Bahía de Algeciras, Gerar-
do Landaluce, ha añadido
que “TTI Algeciras ha desem-
peñado un papel clave en el
posicionamiento internacio-
nal del puerto y su modelo
common user, abierto a múl-
tiples navieras y alianzas, ha
contribuido a consolidar Al-
geciras como una plataforma
logística global y una herra-
mienta estratégica para el
desarrollo de los flujos de im-
portación y exportación de
Andalucía y España”.

Landaluce agregó que esta
ampliación “encaja plena-
mente en nuestra hoja de ru-
ta para desarrollar infraes-
tructuras marítimas sosteni-
bles, resilientes y de alta ca-
pacidad en el entorno del Es-
trecho de Gibraltar”.

CAMPO DE GIBRALTAR  |

Martínez muestra parte de la arena trasvasada del Rinconcillo. VIVA CG

ALGECIRAS Tareas de la APBA para compensar la basculación de áridos desde la zona norte a la sur antes de la solución definitiva

Martínez resalta los avances en el trasvase 
de arena del Rinconcillo y avala su calidad
ALGECIRAS | El concejal de Pla-
yas de Algeciras, Ángel Martí-
nez, ha valorado el avance de
las tareas de trasvase de are-
na de la Autoridad Portuaria
en la playa del Rinconcillo
para compensar el trasvase
natural que se produce de ári-
dos entre las zonas norte y sur
y paliar, así, la pérdida de are-
na en varios puntos de la pla-
ya, hasta que se ponga en

marcha la solución definitiva
construyendo un dique sub-
marino.

Martínez avaló la calidad
de la arena que se está trasva-
sando, a tenor de las dudas
por su oscuridad. “Esto úni-
camente se debe a que proce-
de de zonas sumergidas, ni
está sucia ni contaminada, es
la arena que la propia natura-
leza ha arrastrado durante el
invierno de la zona norte a la
sur. Cuando reciba el calor del
sol, tornará a ese tono dorado

tan característico de nuestro
Rinconcillo” y ha asegurado
que “desde la Delegación de
Playas, para poder acelerar el
proceso y lograr una mejor
homogeneización, estamos
realizado una criba que per-
mita una mayor oxigena-
ción”. La actuación contem-
pla el traslado mecánico de
aproximadamente 19.000 me-
tros cúbicos de arena.

El edil remarca que el
color oscuro es por que
esa arena proviene de
parte sumergida y
tarda horas en clarear
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TRIBUNALES Juicio en la Audiencia Provincial

J.R. / ALGECIRAS | La sede de la
Sección de Algeciras de la
Audiencia Provincial acoge
desde el martes y hasta este
viernes el juicio contra You-
sef Mohamed Lehrech, alias
‘El Pastilla’, al que se consi-
dera autor de la muerte de
dos personas en el Campo de
Gibraltar, el presunto narco-
traficante Tayena, al que ha-
bría asesinado en su propia
casa en Los Barrios; y a un jo-
ven de 26 años de la barriada
del Saladillo de Algeciras al
que habría confundido con
un supuesto narco al que le
habrían mandado matar por
encargo y que pertenecería a
un clan rival.

En relación a esta última
muerte, ocurrida en 2022, es
por lo que se está juzgando

desde este martes en la Sec-
ción VII de Algeciras. El fis-
cal pide para él una pena de
25 años por asesinato con
alevosía y precio, así como
una indemnización de
430.000 euros a repartir en-
tre los dos hijos de la vícti-
ma, de muy corta edad; la
pareja del fallecido, sus pa-
dres y una hermana.

Huida sonada
Además, tras su primera de-
tención protagonizó una so-
nada huida de la cárcel de
preventivos de Madrid de Al-
calá-Meco en 2023 y fue dete-
nido de nuevo en Leipzig
(Alemania) a principios de
2024, desde donde tiempo
después fue trasladado a Es-
paña.

Piden 25 años al
Pastilla por matar al
joven de Algeciras

Juicio contra ‘El Pastilla’ en la Sección VII de la Audiencia. FRAN BACHOT

SEGURIDAD Desmentido tajante

Muñoz niega
que hubiese un
herido por arma
blanca en feria

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | “No hubo herido
por arma blanca en la feria
de Algeciras ni peleas multi-
tudinarias ni cargas policia-
les”. Así de tajante se mostró
ayer en rueda de prensa el
concejal de Seguridad de Al-
geciras, Jacinto Muñoz, al
desmentir diversas informa-
ciones y declaraciones polí-
ticas que ponían en tela de
juicio la seguridad de los fes-
tejos. Muñoz reiteró que “he-
mos vivido la feria más segu-
ra, y no porque lo digamos
nosotros, sino porque así lo
certifican los cuerpos poli-
ciales”. Aunque reconoce al-
gunas incidencias, ha salido
al paso de las “mentiras”.

Muñoz fue especialmente
duro con la portavoz de Vox,
Eva Poza, por haber llegado
mencionar el gas mostaza en
una nota de prensa. El pri-
mer teniente de alcalde de
Algeciras asegura que Poza
“ha perdido el norte” y le in-
vita a “hacérselo mirar, tanto
ella como su grupo munici-
pal” porque el gas mostaza
es “un arma que se utilizó en
la primera guerra mundial”.

Con respecto al incidente
del joven herido de la madru-

SEGURA___Ni apuñalamiento, ni carga
policial ni gas mostaza; “es mentira”

gada del miércoles al jueves
de feria, Muñoz aclaró que lo
que se produjo fue “una pe-
lea” en la que un joven reci-
bió “una paliza”, que des-
pués “se fue a casa” pero que
al día siguiente, se encontra-
ba peor y fue al hospital, pa-
ra ser trasladado a Cádiz des-
pués. También desmintió
que se produjeran cargas po-
liciales o peleas multitudina-
rias y aclaró que los afecta-
dos por gas pimienta fueron
“una decena, no 20 ni 25”.

En esa misma línea, Mu-
ñoz ha negado tajantemente
que el Ayuntamiento haya
sancionado a caseta alguna
y que estas se han confundi-
do con apercibimientos. En
el caso de las atracciones
precintadas, reitera que esta
decisión se adoptó porque se
instalaron sin avisar y sin en-
tregar al Ayuntamiento la
preceptiva documentación.

Pese a estas explicaciones,
el PSOE solicitó la convoca-
toria de una Comisión de Se-
guridad. Aseguran que “diga
lo que diga el PP ante los me-
dios, sí ha habido inciden-
cias, aunque algunas no ha-
yan llegado a más gracias al
trabajo policial”.

EMPLEO

El paro baja 
en casi 800
personas 
en  junio

ALGECIRAS | El paro descendió
en 799 personas durante el
pasado mes de junio. Así lo
reflejan los datos del SEPE
del último mes computado,
que revelan, asimismo, un
descenso anual de 2.191 des-
empleados con respecto al fi-
nal de junio de 2024.

El desempleo bajó en siete
de los ocho municipios,
manteniéndose el número
de desempleados únicamen-
te en Tesorillo, con 197 para-
dos. El mayor descenso se
produjo en Algeciras, con
437 parados menos, dejando
el total en 12.518 parados.
Por su parte, La Línea vio ba-
jar en 144 su número de de-
mandantes, lo que deja el to-
tal en 8.416. En Tarifa, el pa-
ro bajó en 97 personas, con el
mayor descenso en términos
porcentuales, un 9,24%, lo
que le permite, por primera
vez en mucho tiempo, bajar
de la barrera de los mil para-
dos. El total queda en 953.
Los Barrios baja en 64 para-
dos, lo que deja el total en
1.923 desempleados; San Ro-
que baja en 34 sus deman-
dantes, que en total eran
2.723; Castellar baja en 15 sus
parados, lo que deja el total
en 214, un 6,55% menos; y
cierra Jimena, que con ocho
menos queda con 509.

Por sectores, el sector ser-
vicios experimenta la mayor
bajada con 664 parados me-
nos, seguido del sector de
parados sin empleo anterior,
con 141 menos; y la indus-
tria, con 20 menos. En la
construcción, sin embargo,
se suman 28 parados.
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Campo de Gibraltar  |

Breves

n La delegación municipal de
Mantenimiento Urbano del
Ayuntamiento de La Línea ha
informado sobre las interven-
ciones realizadas entre el 1 de
enero y el 30 de junio, periodo
que suma  un total de 1.721 pe-
ticiones de servicio, según los
registros del sistema Gecor.
De estas, 1.212 incidencias
han sido completamente re-
sueltas, lo que representa un
70,42 por ciento del total. 

SAN ROQUE 
Prevista la construcción
de 3.000 viviendas más
n La Federación Provincial
de Agrupaciones Empresa-
rios de la Construcción de Cá-
diz (FAEC) ha promovido una
reunión monográfica sobre
vivienda en el Edificio Alcal-
de Fernando Palma. Indicó el
alcalde que “contamos con
un planteamiento de más de
3.000 viviendas previstas pa-
ra su construcción, de las
cuales en el casco “podemos
ubicar más de 2.000”.

TARIFA 
Al Parlamento las
obras en La Tarifeña
n La portavoz de Por Andalu-
cía, Inmaculada Nieto, ha
anunciado que ha trasladado
al Parlamento andaluz la de-
nuncia de Agaden por pre-
sunta destrucción de restos
arqueológicos en las obras de
la antigua fábrica de La Tari-
feña. Los ecologistas insisten
en culpar de falta de rigor al
Consistorio, pese a que fuen-
tes municipales niegan que
sean restos arqueológicos.

LA LÍNEA 
71% de resoluciones
de mantenimiento
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JAÉN
EDUCACIÓN La UJA decide eliminar la opción de matrícula en este Grado del Distrito Único Andaluz: “Esperar a septiembre no es opción”

El Grado en Ingeniería Biomédica
no se impartirá este curso en la UJA

Esperanza Calzado
JAÉN | El Grado en Ingeniería
Biomédica, previsto para co-
menzar este próximo curso
académico en la Universidad
de Jaén (UJA), no podrá final-
mente implantarse en sep-
tiembre, tras recibir un infor-
me negativo y tardío de la
Agencia para la Calidad Cien-
tífica y Universitaria de Anda-
lucía (ACCUA). Así lo ha con-
firmado el rector, Nicolás
Ruiz, quien ha explicado que
no hay tiempo material para
su puesta en marcha, ya que
no hay “margen de actua-
ción”.

La decisión, que afecta a
cerca de 800 estudiantes
preinscritos para las 60 pla-
zas ofertadas, ha causado un
fuerte malestar en la institu-
ción jiennense, que conside-
ra que el informe de ACCUA
carece de consistencia y ha
llegado fuera de plazo. El rec-
tor ha denunciado que la no-
tificación oficial llegó el pasa-
do 25 de junio, una vez cerra-
do el periodo de preinscrip-
ción (12-23 de junio) y a solo
una semana del inicio de la
matriculación (3 de julio),
provocando una situación de
absoluta indefensión institu-
cional.

Acusaciones de trato
desigual
Ruiz ha comparado el caso
con el de la Universidad Loyo-

Rueda de prensa del rector de la Universidad de Jaén. UJA

SIN MARGEN___ El rector de la Universidad de Jaén denuncia perjuicio a cientos de estudiantes y
exige igualdad de trato frente a universidades privadas mientras siguen los respaldos

opción de matrícula en este
Grado del Distrito Único An-
daluz. La segunda opción ele-
gida por los estudiantes pasa-
rá automáticamente a ser la
primera, y la titulación no po-
drá retomarse hasta el curso
2026-2027, incluso aunque
prosperen los recursos plan-
teados. “Esperar a septiem-
bre no es opción. No vamos a
contribuir a una incertidum-
bre injusta para estudiantes y
familias”, ha afirmado Ruiz.

En un tono muy crítico, el
rector ha lamentado la falta
de apoyo político de la Junta,

en contraste con el respaldo
que ha recibido la Universi-
dad de Granada ante un caso
similar con su Grado en Cien-
cia de Datos e Inteligencia Ar-
tificial. “¿Por qué aquí no se
cierra filas en torno a la UJA?
¿Por qué se exige a nuestros
profesionales ‘hacer los debe-
res’ y no se pide responsabili-
dades a ACCUA?”, se ha pre-
guntado Nicolás Ruiz, ha-
ciendo un llamamiento a la
sociedad jiennense para de-
fender a su universidad, mo-
tor de transformación de la
provincia.

En este sentido, ha agrade-
cido el respaldo recibido de
instituciones públicas, sindi-
catos, organizaciones profe-
sionales y sociales, que conti-
núa creciendo con las mues-
tras de apoyo expresadas en
las últimas horas por entida-
des como UGT Jaén, Comercio
Jaén o la Unión Profesional de
Jaén, entre muchas otras. “No
estamos solos, y lo estamos
demostrando”, ha afirmado
el rector.

El rector ha informado de
que, nada más recibir el infor-
me negativo, la UJA presentó
una reclamación ante el Con-
sejo de Universidades, pi-
diendo al Ministerio de Cien-
cia, Innovación y Universida-
des que evalúe lo ocurrido y
garantice procesos de verifi-
cación “con diligencia y res-
peto institucional”. Si la re-

bía trabajado durante meses
en la implantación conjunta
del grado, con la documenta-
ción y subsanaciones requeri-
das presentadas desde mayo.
Según el rector, los motivos
esgrimidos por ACCUA en su
rechazo -como la docencia en
inglés, la tutorización de
prácticas o convenios para la
formación dual- son “injusti-
ficados, incoherentes y con-
tradictorios con la realidad y
la experiencia acreditada de
ambas universidades”.

A la vista de la situación, la
UJA ha decidido eliminar la

la de Andalucía, privada, que
sí ha recibido un informe fa-
vorable para impartir el mis-
mo grado rechazado a las
Universidades públicas de
Jaén y Granada. “Exigimos
las mismas reglas de juego y
las mismas exigencias que las
universidades privadas para
competir en igualdad de con-
diciones”, ha señalado,
anunciando un análisis pú-
blico del informe favorable a
Loyola que, asegura, “no de-
jará indiferente a nadie”.

La Universidad de Jaén,
junto con la de Granada, ha-

clamación no prospera, se
presentará un recurso ante el
mismo órgano.

“La Universidad de Jaén no
renuncia al Grado en Ingenie-
ría Biomédica. Lo vamos a im-
plantar, porque es estratégico
para la provincia y para nues-
tra institución”, ha concluido
Nicolás Ruiz, pidiendo a la
Junta de Andalucía que traba-
je en la misma dirección.

El apunte

■ El secretario general de
Universidades, Ramón
Herrera, ha destacado que las
diez enseñanzas de grado y
máster presentadas por la
Universidad de Jaén (UJA) en
solitario o como coordinadora,
de las que cinco no sustituyen
a otras anteriores, han
obtenido informe de
verificación favorable, toda vez
que ha recordado al rector,
Nicolás Ruiz, que durante los
últimos 15 años la institución
académica jiennense “no ha
podido implantar ni un solo
título nuevo”. Ramón Herrera
ha pedido al rector de la
Universidad de Jaén, Nicolás
Ruiz, respetar la integridad y la
independencia de la Agencia
para la Calidad Científica y
Universitaria de Andalucía
(ACCUA), tal y como “hacemos
nosotros”. ACCUA es una
agencia que ejerce sus
funciones de evaluación y
acreditación con
imparcialidad, profesionalidad,
sometimiento al ordenamiento
jurídico, autonomía e
independencia, de acuerdo
con lo establecido en sus
estatutos.

La Junta pide a
Ruiz respeto
para la ACCUA

SUCESOS El presunto agresor, de 20 años, fue arrestado tras supuestamente apuñalar al propietario de un local en el barrio de la Magdalena

ESPERANZA CALZADO | El joven de
20 años detenido en Jaén co-
mo presunto autor de la
muerte de un hombre tras
una agresión con arma blan-
ca ha quedado en libertad
con cargos y bajo medidas
cautelares, según han confir-
mado fuentes cercanas al ca-
so a Europa Press.

El suceso tuvo lugar el pa-
sado domingo en un estable-

cimiento comercial del barrio
de la Magdalena, donde, so-
bre las 19:25 horas, se recibió
una llamada en la Sala Ci-
macc de la Comisaría de Jaén
alertando del apuñalamiento
del propietario del local, un
hombre de 58 años. Además
de las heridas por arma blan-
ca, la víctima presentaba un
traumatismo craneoencefáli-
co y fue trasladada al Hospi-

tal Neurotraumatológico,
donde falleció alrededor de
las 00:45 horas del lunes.

La Policía Nacional, que
asumió la investigación, des-
plazó al lugar a efectivos de la
Brigada de Policía Judicial y
Científica para recabar prue-
bas, recoger testimonios y
acordonar la zona. Las prime-
ras pesquisas permitieron
identificar al presunto agre-

sor, cuya detención se produ-
jo a primera hora del lunes
ante el riesgo de fuga.

Tras pasar a disposición ju-
dicial en la tarde del martes,
el juez instructor decretó su
puesta en libertad con cargos,
a la espera del avance de las
diligencias. El Grupo UDEV-
Personas continúa con la in-
vestigación, y se espera que
en los próximos días se obten-

Libertad con cargos para el presunto autor
de la muerte de un hombre en su tienda

gan resultados de diversas
gestiones realizadas en las
últimas 24 horas, las cuales

serán puestas en conoci-
miento de la autoridad judi-
cial.

Comisaría de la Policía Nacional en Jaén. EUROPA PRESS
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LABORAL Agricultura e industria también registran un descenso del desempleo en junio

Fran Cano
JAÉN | El paro ha bajado en la
provincia Jaén en 353 perso-
nas durante el mes de junio.
El empuje del sector servi-
cios, con 156 jiennenses de re-
greso al mercado laboral, ex-
plica mayormente la dinámi-
ca en el sexto mes del año.

El desempleo también ha
disminuido en la agricultura,
con 97 personas dadas de al-
ta, y en la industria, con 78
trabajadores de actividad.
Además, hay 38 jiennenses
sin empleo anterior que han
vuelto a trabajar. La cifra de
parados actual en la provin-
cia asciende a 35.470.

En lo que concierne a las
edades, el tramo con más des-
ocupación en Jaén está a par-
tir de los 25 años, con 32.161
de los citados 35.470.

El reparto por sexos sigue
siendo lesivo para ellas, pues
hay 23.665 mujeres sin ocupa-
ción por 11.805 hombres. 

Pese al comportamiento
del sector servicios con la lle-
gada de los meses estivales,
sigue siendo el ámbito que
más paro concentra en Jaén,
hasta 22.942 personas a la es-
pera de un empleo. Le siguen
la agricultura (4.461), la in-
dustria (2.358) y la construc-
ción (1.726). 

Reacciones
CCOO hace un llamamiento al
empresario de la provincia
para frenar la precariedad es-
tructural. “La contratación in-
definida continúa su caída li-

bre, 4.971 (mínimo anual, -
9,8% mensual y -8,1% inter-
anual) mientras que la tempo-
ralidad lastra a los trabajado-
res de Jaén, por cada contrato
indefinido se firman 2’7 tem-
porales, 13.609 (+3,6% men-
sual y +11,7% interanual),
siendo los sectores más afec-
tados el sector agrícola y los
servicios, especialmente la
hostelería”, señalan.

“A pesar de las dificultades,
el Gobierno de España sigue
demostrando que su gestión
económica  y laboral es un
éxito en todo el país y tam-
bién en la provincia de Jaén,
que presenta la cifra de paro
más baja de los últimos 17
años”, destaca Raúl Martí-
nez, secretario de Empleo del
PSOE. 

“Los jiennenses, de la ma-
no de Juanma Moreno avan-
zamos hacia el futuro, un fu-

turo que no habría sido posi-
ble con el PSOE enquistado
durante 40 años en la Junta, y
que podría ser mejor si fuése-
mos de la mano de un Gobier-
no central serio y responsable
como el que tendremos cuan-
do Feijóo sea presidente de
todos los españoles", inter-
preta María Torres, diputada
nacional del PP.

CSIF hace referencia a las
palabras del consejero de In-
dustria sobre que es necesa-
rio que Andalucía transforme
su modelo productivo e incor-
pore nuevos motores econó-
micos más allá del tradicional
turismo. “Es precisamente lo
que CSIF viene reiterando de
manera constante al hablar
de empleo, es de necesidad el
impulso de sectores innova-
dores como la industria y la
tecnología, por lo que empla-
zamos a la Administración a

dar pasos en firme en esa di-
rección y que las intenciones
se conviertan en realidad”,
expresa Juan Carlos Gonzá-
lez, presidente de CSIF. 

La CEJ valora los datos del
mercado de trabajo en la pro-
vincia en el mes de junio, si
bien advierte de que el com-
portamiento se debe a la esta-
cionalidad propia del inicio
del verano y no a mejoras es-
tructurales en el entorno em-
presarial. “Recordamos que
las pymes jienenses siguen
trabajando en un escenario
de altos costes laborales e im-
positivos, y se enfrentan a
una burocracia y una sobre-
rregulación que obstaculizan
su actividad”, señalan desde
la CEJ.

“No podemos permitir que
Jaén siga siendo el patio tra-
sero del empleo precario en
Andalucía. Exigimos un
‘shock’ de estabilidad laboral
que garantice oportunidades
reales y dignas para nuestra
gente, para nuestra provin-
cia”, declara Joaquín Armen-
teros, secretario de empleo y
acción sindical de CC OO.

Desde UGT se recuerda que
el dato negativo es la bajada
de afiliación a la Seguridad
Social, que pierde en junio
540 cotizantes. “Quien tira de
empleo el pasado mes es sec-
tor servicios, dado que en ju-
nio se contratan para la reba-
ja en el sector de comercio y
de cara a la temporada de ve-
rano en la hostelería. Una
buena noticia es el aumento
del empleo industrial, dado
que es un sector donde las
condiciones laborales son
más estables”, explica Anto-
nio García Cámara, secretario
Acción Sindical UGT Jaén.

Imagen de un restaurante de Jaén. ESTEFANÍA DI GIOVANNI

Cae el desempleo en 353 personas
con la inercia del sector servicios

Gavira culpa a
PP y PSOE del
“desolador
panorama”
de Jaén
REDACCIÓN | El portavoz de Vox
en el Parlamento de Andalu-
cía, Manuel Gavira, ha la-
mentado el “desolador pano-
rama” de Jaén tras “décadas
de bipartidismo” y ha situado
a PP y PSOE como “responsa-
bles de que esta provincia se
llame ruina”. Gavira ha de-
nunciado que el territorio
jiennense es “un lugar sin in-
fraestructuras de comunica-
ción -ferroviarias y de carrete-
ras- adecuadas, dignas y de
calidad; con una pésima si-
tuación sanitaria, fuga de
profesionales, listas de espe-
ra interminables, cierre de
centros de salud y menos ca-
mas hospitalarias”.

Igualmente, ha hablado de
“una alarmante despobla-
ción por falta de oportunida-
des y desempleo” o un “gra-
dual aumento de la inseguri-
dad”, a lo que ha sumado “la
sustitución de olivares por
megaplantas fotovoltaicas
que vulnera normativas euro-
peas” y la reciente denega-
ción del Grado de Ingeniería
Biomédica a la Universidad
de Jaén para impartir, junto a
la de Granada, este título.

“Los responsables de la rui-
na en la que se ha convertido
Jaén son PP y PSOE, pues
ellos han gobernado estos úl-
timos años en España, en An-
dalucía y en el Ayuntamien-
to”. Un “desolador panora-
ma” que su formación políti-
ca quiere evitar en la próxima
legislatura, trabajando “para
que Jaén sea una tierra rica,
próspera, con infraestructu-
ras adecuadas, buenos servi-
cios y buenas universidades”.

POLÍTICA

La Loma
acoge este
verano el
Campamento
Digital
ESPEREANZA CALZADO | El Centro
Comercial La Loma, en cola-
boración con la Fundación Ci-
bervoluntarios, lanza este ve-
rano el Campamento Digital,
una iniciativa de formación
gratuita en competencias di-
gitales dirigida a niños, niñas
y adolescentes de entre 9 y 17
años. El programa se desarro-
llará del 7 de julio al 5 de sep-
tiembre, en sesiones semana-
les de lunes a viernes, en ho-
rario de mañana (de 10:00 a
14:00).

La actividad, que se enmar-
ca en el Programa CODI del
Ministerio de Juventud e In-
fancia y financiado por los
fondos europeos Next Gene-
ration EU, busca ofrecer a los
más jóvenes herramientas
para desenvolverse con segu-
ridad y pensamiento crítico
en el entorno digital. 

Para participar, las familias
pueden inscribir gratuita-
mente a sus hijos e hijas en la
web campamentodigi-
tal.org/la-loma, por teléfono
en el 674 72 76 23 o escribien-
do a solici-
ta@campamentodigital.org.

Con más de 30 años de ex-
periencia, el Centro Comer-
cial La Loma reafirma así su
compromiso con la ciudada-
nía jiennense, convirtiéndose
este verano en un referente
también en formación digital
para la infancia y la juventud.

La Fundación Cibervolun-
tarios, entidad organizadora,
es una ONG pionera en volun-
tariado tecnológico que des-
de 2001 trabaja para eliminar
la brecha digital y empoderar
a la ciudadanía.

CENTRO COMERCIAL

DESCENSO___La cifra de parados actual en la provincia
asciende a 35.470 tras la caída del desempleo en junio

Jaén  |

SANIDAD Sindicatos y JM+ alertan de cierre de camas, paralización de consultas y falta de personal en hospitales y centros de salud en el verano

ESPERANZA CALZADO | Sindicato
de Enfermería Satse y el Sin-
dicato Médico de Jaén denun-
cian una situación “crítica”
en la sanidad pública de la
provincia de Jaén durante es-
te verano. Avisan que hay re-
cortes en recursos humanos y
asistenciales que afectan tan-
to a hospitales como a centros
de salud, y suponen, según
ambas organizaciones, un

riesgo directo para la salud de
los pacientes y una sobrecar-
ga insostenible para los pro-
fesionales sanitarios.

Satse ha advertido que este
verano se cerrarán más de 185
camas hospitalarias en los
centros del SAS en Jaén, y se
paralizarán miles de consul-
tas, pruebas diagnósticas e
intervenciones quirúrgicas. A
ello se suma el cierre de va-

rios centros de salud y con-
sultorios, con una falta gene-
ralizada de sustituciones.

Por su parte, el Sindicato
Médico de Jaén ha denuncia-
do un “déficit grave” de recur-
sos humanos, especialmente
en el Servicio de Urgencias,
motivado por la falta de con-
tratación de sustitutos para
cubrir vacaciones, bajas o
permisos del personal estruc-

tural. Según los médicos, la
Dirección Gerencia está
afrontando esta situación re-
duciendo el número de facul-
tativos por guardia, medida
que consideran “insuficiente
y arriesgada”.

El concejal del Grupo Muni-
cipal Jaén Merece Más, José
María Cano, ha manifestado
en relación a los datos facili-
tados por Satse que “es evi-

Satse y el Sindicato Médico denuncian graves
recortes en recursos humanos y asistenciales

dente que no es conveniente
enfermar durante los meses
de verano en nuestra ciudad,
ya que vuelve un clásico del
verano y la Junta de Andalu-
cía una vez más, cerrará ca-
mas en los hospitales de la
ciudad y se producirá un re-
corte de las operaciones pre-
vistas”.

Los facultativos denun-
cian una sobrecarga horaria
y laboral creciente, con un
número desproporcionado
de horas por profesional, lo
que se traduce en una mayor
presión asistencial. También
se ha alertado de que parte

de la carga de trabajo se está
derivando a los nuevos MIR,
profesionales sin la expe-
riencia necesaria para asu-
mir pacientes en el área de
consultas y que deben estar
supervisados al 100% duran-
te su primer año de forma-
ción. Ambas organizaciones
sindicales reclaman una pla-
nificación estratégica urgen-
te por parte del SAS que di-
mensione adecuadamente
las plantillas, garantice sus-
tituciones y asegure unas ra-
tios mínimas de profesiona-
les por paciente en todos los
turnos.
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EMPLEOLa única provincia, junto con Ceuta, con un crecimiento del número de parados, que se situó en 31.454

El fin de la campaña agrícola ha sido determinante para los malos resultados del mes de junio. EP

Virginia González
HUELVA | Junio ha sido un mes
especialmente bueno en ma-
teria de desempleo. Práctica-
mente todo el país ha cerrado
en positivo, pero Huelva es la
excepción. Es la única provin-
cia, junto con la ciudad autó-
noma de Ceuta, que ha finali-
zado el mes de junio en nega-
tivo, con un aumento del des-
empleo. 

El fin de la campaña agríco-
la y el tímido inicio de la cam-
paña turística han tenido mu-
cho que  ver en que la provin-
cia onubense encare en inicio
del verano con más paro.

Según los datos publicados
este miércoles por el Servicio
Público de Empleo Estatal
(SEPE), la provincia de Huel-
va ha cerrado el mes de junio
con 31.454 parados, lo que su-
pone un 2,14% en relación a
mayo, que se traduce en 660
personas paradas más. 

El único dato positivo es
que, en relación a junio de
2024, hay 3.583 parados me-
nos, lo que supone un des-
censo del 10,23%, el segundo
más elevado de todo el país. 

Por sectores, destaca el au-
mento del paro en la agricul-
tura del 20%, que supone 783
parados más que en mayo y
un total de 4.694. Por su par-

das, sí es la que ha registrado
un descenso porcentual más
elevado, de casi el 9%, que se
traduce en 24.182 afiliados
menos, con una cifra total de
244.915 afiliaciones. En rela-
ción a 2024, el dato sí es posi-
tivo, pues hay 9.193 personas
más afiliadas (+3,9%).

En cuanto al régimen de au-
tónomos, la provincia ha fi-
nalizado junio con 30.095 ins-
critos, siendo 58 afiliados
más (0,19%) que el pasado
mes de mayo y 151 trabajado-
res autónomos más (0,50%)
que en junio del año pasado.

Tras conocer estos datos,
CCOO Huelva ha expresado
su preocupación. El sindicato
“lamenta el incremento del
paro, especialmente entre
mujeres, y reclama a las ad-
ministraciones medidas ur-
gentes, políticas activas de
empleo y un cambio de mode-
lo productivo que garantice
un trabajo digno y estable en
la provincia”.

Así, frente a la dependen-
cia de la agricultura y el sec-
tor servicios, CCOO propone
invertir “en sectores estratégi-
cos como las energías renova-

bles y el impulso del sector in-
dustrial, así como trabajar
por romper la estacionalidad
del sector servicios”.

Por su parte, desde UGT, su
secretaria de Política Sindi-
cal, Candela Ortiz Planes, ha
manifestado que “Huelva
vuelve a poner de manifiesto
su estacionalidad, siendo la
única provincia española
donde sube el paro”. Así, la
sindicalista lamenta que “el
descenso del paro en el sector
servicios no ha sido capaz de
amortiguar la subida del paro
agrario”.

Huelva, la excepción de los
buenos datos del paro en junio
CLAVE___El fin de la campaña
agrícola ha pesado más que el
inicio de la temporada turística

A PEOR___Es la provincia con un
descenso más acusado de las
afiliaciones, de casi un 9%

POSITIVO___Hay un 10,2%
menos de personas sin empleo
que en el mismo mes de 2024

te, el colectivo sin empleo an-
terior o más de un año parado
también registró una subida
del 5,89%, con 175 parados
más y un total de 3.144.

En el lado opuesto, el paro
descendió levemente en el
sector servicios, con un 1,43%
menos de desempleo (-286) y
un total de 19.673 parados.
También bajó un 0,69% en la
industria, con 1421 parados; y
un 0,07% en la construcción,
sumando 2.522 desemplea-
dos.

Y por sexos, el paro tampo-
co se comporta de manera
equitativa, afectando más a
las mujeres que a los hom-
bres. Así, el 58,85% de las per-
sonas en paro en la provincia
en junio son mujeres (18.512).
Por su parte, el paro juvenil
representa casi el 10%, pues
2.867 del total de desemplea-
dos tienen menos de 25 años.

A lo largo del mes de junio
se suscribieron 22.905 contra-
tos, un 8,52% menos que el
mes anterior. Además, solo el
37,5% fueron indefinidos.
Más del 60% fueron en el ám-
bito del sector servicios.

El dato de las afiliaciones a
la Seguridad Social también
es negativo. Aunque no es la
única provincia con un des-
censo de las personas afilia-

Últimas plazas
libres para 
las nuevas
Lanzaderas 
de Empleo

HUELVA |El programa de orienta-
ción laboral ‘Hubs de Activa-
ción de la Empleabilidad’ ha
iniciado sus itinerarios forma-
tivos hace unos días con la
‘Lanzadera de Empleo Activa’
y la ‘Lanzadera de Empleo
Despega’, de las que aún que-
dan disponible las últimas
plazas.

Al respecto, la teniente de
alcaldesa de Servicios Socia-
les, Familia, Empleo, Vivienda
y Desarrollo Económico, Adela
de Mora, ha animado a “las
personas en desempleo, de en-
tre 23 y 59 años, sea cual sea su
nivel formativo, a que se inscri-
ban y no dejen pasar esta opor-
tunidad que tan buenos resul-
tados de inserción laboral ha
dado en ediciones anteriores”,
ha indicado en una nota.

En esta formación, ha recor-
dado de Mora, “se reúnen en
grupos heterogéneos y cuen-
tan con la guía y orientación
de especialistas para actuali-
zar y enfocar su búsqueda de
trabajo con las últimas tenden-
cias del mercado laboral, o lo
que es lo mismo, se les facili-
tan las herramientas necesa-
rias para facilitarles lo máxi-
mo posible la búsqueda de
empleo”.

En este sentido, ha señalado
que “hay quien busca su pri-
mer trabajo y quien persigue
una nueva oportunidad labo-
ral tras años de experiencia en
diferentes sectores: jardinería,
logística, administración, psi-
cología, educación, periodis-
mo, farmacia y atención al
cliente, entre otros”.

AYUNTAMIENTO



Huelva  |

SANIDAD Repercutirá en la calidad asistencial MUNICIPAL La principal novedad es el chiringuito, a partir del viernes DIPUTACIÓN

Momento de izado de las banderas en la playa Paraje Natural Marismas del Odiel. VH

HUELVA | El Ayuntamiento de
Huelva ha izado por tercer año
consecutivo las tres banderas
que “certifican la calidad” de la
playa Paraje Natural Marismas
del Odiel -conocida como la
playa del Espigón- y ha anun-
ciado la activación de todos los
servicios, con especial aten-
ción al chiringuito, que regresa
este viernes para toda la tem-
porada después de varios años
de ausencia para ofrecer a los
onubenses la posibilidad de
contar con restauración en “el
privilegiado espacio”. 

Se trata, como ha explicado
la alcaldesa de Huelva, Pilar
Miranda, de la Bandera azul
que concede la Fundación de
Educación Ambiental (FEE) y
las banderas ‘Q’ de Calidad y ‘S’
de Sostenibilidad que otorga el
Instituto de la Calidad Turística
de España “para acreditar un
verano más que la playa onu-
bense cumple con una serie de

condiciones ambientales, ade-
más de instalaciones, dotacio-
nes y servicios que compatibili-
zan el respeto al medio natural
con el uso y disfrute por parte
de todos los usuarios, con un
especial empeño en la accesibi-
lidad para todas las personas”.

Unos servicios y unas dota-
ciones ya activados y a disposi-
ción de los onubenses y visi-
tantes, ha indicado el Consisto-
rio en una nota. Entre ellos, co-
mo principal novedad, una
concesión administrativa, con
la que se ha conseguido que un
empresario onubense apueste
por la playa con la apertura de
un chiringuito, que estará
abierto en la pasarela 1 a partir
de este próximo viernes todos
los días, desde las 09.00 horas
y hasta cierre, contando con to-
das las comodidades, aseos,
accesos para todos, una atracti-
va oferta de gastronomía, pero
también de ocio, con música y

actuaciones”.
La alcaldesa ha apuntado

que la playa cuenta con servi-
cio de salvamento y socorris-
mo, con un “amplio horario”
de once de la mañana a nueve
de la tarde; con vigilancia diur-
na y nocturna y cinco socorris-
tas provistos de ambulancia,
zodiac, caseta de primeros au-
xilios, dos torres de vigilancia,
un quad y una moto de agua
para garantizar la movilidad y
asistencia rápida en cualquier
parte de la playa.

Además, se han instalado
seis aseos, uno de ellos adapta-
do a personas con movilidad
reducida.

También se facilita el despla-
zamiento mediante el trans-
porte público, del 1 de julio al 31
de agosto, con autobuses que
parten desde la estación de Da-
mas con servicios de ida y vuel-
ta, cuatro veces durante el día,
sábados, domingos y festivos.

El izado de banderas activa los
servicios en la playa del Espigón

Inversión de
14 millones
en cuatro
años en las
carreteras

HUELVA | El Pleno de la Diputa-
ción de Huelva ha aprobado
este miércoles, en sesión ordi-
naria, el expediente para con-
tratar el servicio de conserva-
ción de carreteras y caminos
de la provincia para los próxi-
mos cuatros años y por un
montante económico global
de 14 millones de euros. En el
transcurso de la sesión tam-
bién se han aprobado otras
iniciativas y mociones, así co-
mo una modificación presu-
puestaria de siete millones pa-
ra la rehabilitación de la anti-
gua estación de tren. 

Según ha indicado la insti-
tución provincial en una nota,
el pleno ha aprobado el expe-
diente del contrato mixto de
Servicio de Conservación de
Carreteras, caminos provin-
ciales y otros viarios de la Di-
putación y suministro de ma-
teriales para la conservación
de las mismas. A través de este
acuerdo, el organismo provin-
cial va a invertir 14 millones de
euros en los próximos cuatros
años con el objetivo de garan-
tizar la conservación y la segu-
ridad en las carreteras y cami-
nos de la provincia. 

El vicepresidente y diputa-
do de Carreteras, Manuel Ca-
yuela, ha asegurado que se
trata de un contrato”histórico
y moderno, que incluye un
sistema actual e integral de
conservación, en analogía
con las grandes administra-
ciones titulares de redes de
carreteras, donde se optimiza
la agilidad y calidad del servi-
cio prestado”. 

R. V.
HUELVA | El Colegio de Médicos
de Huelva ha expresado su
“preocupación” por la situa-
ción de la sanidad onubense en
verano, “con contrataciones
temporales insuficientes que
no palian la falta crónica de fa-
cultativos”, lo que “provocará
que la plantilla esté aún más
tensionada y sobresaturada,
repercutiendo en la calidad
asistencial de los pacientes”. 

A esto, según ha indicado en
una nota, “hay que añadir la
habitual ausencia de sustitu-
ciones en bajas o embarazos, y
la falta de previsión en la con-
tratación de los residentes
(MIR)”, que “están a punto de
terminar y que aún no tienen
ofertas vinculantes estables,
por lo que están en riesgo de ir-
se a otras provincias”.

El Colegio de Médicos ha se-
ñalado que, por la información
con la que cuenta, los centros
de Atención Primaria de la cos-
ta, excepto Matalascañas y Ma-
zagón,”prestarán servicio has-
ta las 20.00 horas, derivando
durante las noches a los cen-
tros de cabecera, que son Pun-
ta Umbría, Lepe, Ayamonte e
Isla Cristina”.

“Todos ellos con plantillas

muy ajustadas que deberán ha-
cer frente a una gran presión a
asistencial y cuyo funciona-
miento se verá más comprome-
tido en caso de tener mermas
en su personal por cualquier
razón”, ha señalado el colegio.

Asimismo, apunta que en los
hospitales “las contrataciones
temporales también están por
debajo de lo requerido desde
los servicios, y las realizadas
vuelven a ser contratos de corta
duración, por lo que de nuevo,
el aumento de la presión asis-
tencial recaerá sobre médicos y
pacientes”.

“Huelva soporta una escasez
de personal estructural a la que
urge ponerle remedio porque
repercute directamente sobre
la capacidad de contratación
en verano y también a la hora
de ofertar contratos estables.
La provincia onubense lleva
décadas sin que se revise de
forma integral la estructura de
su plantilla médica, a la que se
le han ido añadiendo refuerzos
provisionales, con contratos en
precario. Y a la hora de planifi-
car las sustituciones de verano
esta se hace sobre la plantilla
estructural, por lo que es impe-
rativo revisarla”, recalcan des-
de el Colegio.

Preocupación
en el Colegio de
Médicos por la
contratación
en verano

18 JUEVES, 3 DE JULIO DE 2025 viva

DOÑANA La Estación Biológica de Doñana-CSIC señala la sobreexplotación del acuífero y pide “medidas para su conservación a largo plazo”

Las lagunas temporales “siguen en riesgo”
pese a la inundación de las marismas este año
HUELVA | La Estación Biológica
de Doñana-CSIC (EBD) ha des-
tacado este miércoles que las
intensas lluvias registradas
durante el primer trimestre de
este año, especialmente en el
mes de marzo, “han devuelto a
Doñana una imagen que no se
veía desde hacía más de una
década”, pero señala que a pe-
sar de las lluvias de este ciclo,
las lagunas temporales siguen

en riesgo por la sobreexplota-
ción del acuífero, “evidencian-
do la necesidad de medidas
para su conservación a largo
plazo”. 

Según detalla en una nota la
EBD, de acuerdo a sus datos
históricos, este ciclo hidrológi-
co está siendo “excepcional,
no tanto por la cantidad total
de precipitación acumulada -
con alrededor de 150 mm por

encima de la media anual- sino
por la concentración de las
precipitaciones en la segunda
mitad del invierno y principios
de la primavera”. Con 287,8
mm de precipitación, según
los datos de la estación meteo-
rológica del Palacio de Doña-
na, este marzo se ha converti-
do en el más lluvioso desde los
años 70.

Al respecto, ha señalado que

“en apenas algo más de mes y
medio la marisma pasó de un
nivel de inundación del 7,9% al
97,4%”, un porcentaje de su-
perficie inundada que “no se
alcanzaba desde 2010”. 

No obstante, apunta que
aunque las precipitaciones
han supuesto una renovación
para los ecosistemas que de-
penden directamente del agua
de lluvia, como es el caso de la

marisma, “los últimos años de
sequía combinada con la so-
breexplotación del acuífero
exigen un proceso de recupe-
ración mucho más lento para
algunos hábitats prioritarios
para la conservación, como es
el caso de las lagunas tempora-
les”.

Además, explica que estas
tendencias positivas observa-
das en la marisma no se han
visto tan reflejadas en otros
ecosistemas del parque, como
las lagunas temporales, cuya
situación ha sido “menos favo-
rable” durante este ciclo. Las
lagunas temporales de Doñana
constituyen espacios de alto

valor ecológico y están catalo-
gadas por la Unión Europea co-
mo hábitats de conservación
prioritaria.

Estos sistemas dependen en
gran medida del acuífero sub-
terráneo, que se recarga lenta-
mente a medida que el agua de
las lluvias se infiltra en el suelo.

Sin embargo, “desde 2020,
este acuífero está considerado
oficialmente sobreexplotado.
El drástico descenso del nivel
freático, hasta de 20 metros en
algunas zonas, ha provocado
la desaparición de muchas la-
gunas que existían hace ape-
nas unas décadas, y ha puesto
en peligro a muchas otras”.
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Alcaraz agota a Tarvet

Carlos Alcaraz saluda a Oliver Tarvet tras la disputa del partido de segunda ronda. EFE/EPA/NEIL HALL

Sergio Scariolo. EFE

LONDRES. EFE | Aparcado el susto
ante Fabio Fognini, Carlos Al-
caraz tuvo un partido relati-
vamente más plácido ante el
novato Oliver Tarvet, el nú-
mero 733 del mundo, para se-
llar su presencia en la tercera
ronda de Wimbledon (6-1, 6-4
y 6-4).

Nunca es fácil jugar contra
un absoluto desconocido pa-
ra el circuito. Tarvet, que ape-
nas podrá llevarse 9.000 eu-
ros de los 115.000 que ha ge-
nerado aquí, por las reglas
del deporte universitario, era
un completo misterio para to-
dos y es que antes de su triun-
fo en la primera ronda ante
Leandro Riedi nunca había
jugado más allá de Futures.

El salto, de jugar en las pis-
tas de Monastir, San Diego,
Nottingham y Shrewsbury a
la Catedral del tenis ante
15.000 personas es impresio-
nante, pero Tarvet dio la talla
y mostró una versión pareci-
da al correcaminos para cu-
brir cada hueco de la pista y
complicar lo máximo posible
a Alcaraz, que por segundo
día consecutivo estuvo incó-
modo al servicio.

El murciano parece haber
perdido el duende que mostró
en Queen's y volvió a sufrir en
sus turnos al servicio, permi-
tiendo que Tarvet dispusiera
de ocho bolas de break en el
primer parcial. Esto, en un
partido entre el número dos
del ránking y defensor del tí-
tulo, y el 733, era una auténti-
ca barbaridad. Y aún así Alca-
raz se las apañó para salvar el

primer parcial con un enga-
ñoso 6-1.

Que Tarvet comenzara el
segundo set rompiendo y con
0-2 a favor era casi justicia po-
ética contra un Alcaraz al que
le está costando engrasar este
año en un torneo en el que,
eso sí, sus registros son impo-
lutos. Lleva veinte triunfos
consecutivos desde la final de
Barcelona, suma veinte triun-
fos en este torneo y quince de
ellos son consecutivos. En to-
tal, más de 45 horas de juego
sin perder, desde que Jannik
Sinner le batiera en los octa-
vos de final de la edición de
2022.

Tras el 6-1, Tarvet maquilló
su marcador con un 6-4 que

TENIS Torneo de Wimbledon

DIFICULTAD RELATIVA__ El británico, un completo desconocido en el circuito,
hizo todo para en algunos momentos pelearle de tú a tú al dos veces campeón

MADRID. EFE | Sergio Scariolo,
seleccionador español de ba-
loncesto, no seguirá al frente
del equipo tras la disputa del
Eurobasket 2025 de este vera-
no, según ha anunciado Elisa
Aguilar, la presidenta de la
Federación Española de Ba-
loncesto (FEB), durante la pu-
blicación de la lista para la
competición internacional.

“Sergio me pidió que nos
reuniéramos y me dijo que
había llegado el momento de
dejar de ser seleccionador ab-
soluto. Entendí y entiendo
perfectamente que con su fi-
gura y su hoja de servicios se
ha ganado el momento y la
oportunidad de decidir cuán-
do quería dejar el banquillo
de la selección nacional. Si
por mi fuera continuaría con
nosotros, pero conozco y res-
peto los momentos”, indicó
durante su intervención tras
conocerse los jugadores elegi-
dos.

En esa lista, compuesta por
quince jugadores, Scariolo ha
incluido a todos los interna-
cionales que estuvieron en
los Juegos Olímpicos de París
2024, a excepción de Rudy
Fernández y Sergio Llull, ya
retirados de la selección, de
Usman Garuba, por motivos
físicos y personales, y Álex
Abrines, por petición propia.
La nómina la componen Lo-
renzo Brown, Xabi López-
Arostegui, Alberto Díaz, Jai-
me Pradilla, Darío Brizuela,
Santi Aldama, Willy Hernan-
gómez, Juancho Hernangó-
mez, Alberto Abalde, Joel Pa-
rra, Sergio de Larrea, Eli John
Ndiaye, Josep Puerto, Yanku-

ba Sima y Santi Yusta.
Tras esa competición y se-

gún lo anunciado por la presi-
denta de la Federación, Ser-
gio Scariolo (Brescia, Italia,
1961) pondrá fin a su paso por
la selección masculina de ba-
loncesto como el técnico más
laureado en la historia, des-
pués de haber pasado en ella
13 de los últimos 16 años.

Un oro Mundial, una plata
y un bronce olímpicos, y cin-
co oros y un bronce europeo,
ocho medallas en total, que-
dan en la hoja de servicios de
Scariolo, quien sacó gran par-
te del jugo que tenían los ju-
niors de oro y que ha asumido
en los últimos años la transi-
ción, sin por ello perder la
competitividad.

Heredero del trabajo hecho
por José Vicente Pepu Her-
nández y por Aitor García Re-
neses primero, y también del
de Juan Antonio Orenga des-
pués de su retorno; el italiano
solo se marchó de dos compe-
ticiones internacionales sin
podio entre el 2009 y el 2022.

Scariolo dejará
la selección tras
el Eurobasket

BALONCESTO Selección española

BERNA (SUIZA). EFE | Montse To-
mé, seleccionadora de Espa-
ña, apuntó que Aitana Bon-
matí, afectada por una me-
ningitis vírica, evoluciona fa-
vorablemente y agregó que
tiene “muchas ganas” y “hay
que ir frenándola” en la pre-
via del partido contra Portu-
gal.

“Ayer (martes) hizo una
parte del entrenamiento con
el readaptador, estuvo quin-
ce minutos trabajando en el

campo. Esta tarde va a poder
hacer alguna tarea con el
equipo, la evolución que me
transmiten los servicios mé-
dicos es positiva”, dijo en la
rueda de prensa previa al de-
but, en la que también apun-
tó que Cata Coll, con amigda-
litis, está bien.

La seleccionadora expresó
que la doble Balón de Oro se
ha recuperado muy bien por-
que “es una futbolista con un
físico y una mentalidad muy

fuerte”. “Hay que ir poco a
poco, aunque por su parte
hay la máxima predisposi-
ción. Las jugadoras y el cuer-
po técnico la hemos intenta-
do acompañar junto a los ser-
vicios médicos. Está en un
punto positivo”, comentó.

En cuanto al partido con-
tra Portugal, Tomé analizó
que empezar este tipo de tor-
neos fuerte y bien es muy im-
portante. “Siempre habla-
mos de empezar bien. Espa-

ña tiene que cuidar muy bien
las transiciones, Portugal es
un equipo que transita muy
bien. Ahora tiene a Jessica
Silva, que cuando jugamos
contra ellas no estaba y pue-
de salir rápido al contraata-
que. Tenemos que controlar
esto”.

“Nosotras debemos traba-
jar los momentos del partido,
fluir con el balón. Tenemos
que resistir en los momentos
de sufrir y sentirnos competi-

Tomé: “Aitana evoluciona favorablemente”
FÚTBOL (F) Eurocopa de Suiza 2025

anticipaba la derrota, una re-
lativamente dulce para él,
porque se llevó puntos muy
bonitos, instantáneas para el
recuerdo y el apoyo de una
grada que difícilmente olvi-
dará que durante minutos vio
al 733 de la clasificación pele-
arle de tú a tú al dos veces
campeón.

El partido, además, sirvió
para demostrar que muchas
veces la diferencia entre el
700 y alguien que está entre
los mejores se decide por de-
talles y que, con varios ajus-
tes, sobre todo de mentalidad
y nervios, la brecha tenística
puede acotarse bastante. No
lo suficiente para cargarse a
Alcaraz, pero sí para que este

no se pasee completamente
impune.

En la grada, para no per-
derse al murciano, se dieron
cita una amalgama de perso-
nalidades bastante interesan-
te: John Cena, Thomas Tu-
chel, Olivia Rodrigo, Roy
Hodgson y Dave Grohl, entre
otros, presenciaron el espec-
táculo.

Alcaraz, que descansará
hoy, volverá a escena mañana
contra Felix Auger-Aliassime,
al que ha ganado en los últi-
mos cuatro choques o un vie-
jo conocido aquí, Jan Lennard
Struff, que ya le llevó a cinco
sets en 2022, además de elimi-
narle en Roland Garros un
año antes.

DEPORTES |

tivas en los momentos favo-
rables y no tan favorables”,
agregó.

Pero no quiere hablar de
favoritismos: “Dentro del
vestuario no se habla. Hemos
marcado objetivos a corto
plazo: preparar bien al equi-
po, observar cómo llegaban e
ir adaptando lo previsto con
ellas. Tienen ganas de com-
petir y trabajar en equipo”.

“Todas las etiquetas que
se nos ponen, no las comen-

tamos. España tiene exigen-
cia e ilusión por esta compe-
tición, pero hay muy buenas
selecciones como Inglaterra,
Alemania, Noruega o Sue-
cia”, reflexionó.

Ante la baja de Irene Pare-
des por sanción, Tomé apun-
tó que Laia Aleixandri y Ma-
ría Méndez son las dos cen-
trales que “más se postulan”
para ser titulares. “Las dos
han estado a buen nivel. Alei-
xandri tiene mucha expe-
riencia y el nivel de Méndez
cuando ha tenido la oportu-
nidad ha rendido a un nivel
alto. Estoy tranquila y vamos
a competirlo”.



Jesús Galván dirigiendo al SAT. SFC

P. G. C.
SEVILLA | El Sevilla Fútbol Club
ha comunicado la renovación
de Jesús Galván como entre-
nador de su filial por un año
más. El técnico sevillano fir-
ma hasta 2026 tras haber de-
jado al Sevilla Atlético en oc-
tava posición del grupo 2 de
Primera Federación, con 53
puntos, habiendo consegui-
do catorce victorias, once em-
pates y 13 derrotas, con 40 go-
les a favor y 43 en contra.

Unos números que han va-
lido para que este míster de
50 años sonase para sentarse
en el banquillo del Real Valla-
dolid de la mano de Víctor Or-
ta, nuevo director deportivo
de los pucelanos.

Sin embargo, Galván ha
preferido quedarse en casa y
volverá a liderar los entrena-
mientos de los franjirrojos el
próximo 11 de julio, día que
comienzan la pretemporada. 

En el caso del primer equi-
po, los reconocimientos mé-
dicos empiezan el próximo
viernes y sábado. Ya el do-
mingo por la mañana, Matías
Almeyda dirigirá su primer
entreno al frente del equipo
nervionense en la Ciudad De-
portiva José Ramón Cisneros
Palacios, preparando así el
primer amistoso contra el Bir-
mingham City FC, que será el
12 de julio en el Algarve.

Volviendo a la sección de
cantera, hay que destacar las
palabras del recien renovado
en el programa “Solo el Sevi-
lla”: “Estoy contento e ilusio-
nado. Ha sido un mes con mu-
chas caras nuevas en el club y

lo mío se ha dejado un poco
para el final porque sabían
que soy hombre de club. El re-
to es mayúsculo por la juven-
tud y la inexperiencia de la
plantilla, pero lo vamos a sol-
ventar con ilusión, trabajo y
actitud”.

Galván también ha subra-
yado que esta temporada va a
ser complicada por la organi-
zación geográfica que se ha
llevado a cabo: “Los clubes
han votado esta opción y tie-
nes Eldense y Cartagena re-
cién descendidos, el Nástic
que ha estado para ascender,
el Ibiza, Murcia, Hércules...
Son equipos de mucha enti-
dad”.

Por último, también ha te-
nido tiempo para acordarse
del Pelado Almeyda: “Fue
compañero mío en aquella
temporada 1996/97. Es buena
persona, tengo buena rela-
ción con él y congeniamos
bastante. Matías me pregun-
tará por los jugadores del fi-
lial y aquí estaré a su entera
disposición”.

Galván seguirá al
frente del Sevilla
Atlético un año más

SEVILLA FC El SAT quedó octavo en 1ª RFEF

Oficial: Jesús Rodríguez
ya es jugador del Como

Jesús Rodríguez posando en el lago de Como vestido con el chandal de su nuevo equipo italiano . COMO 1907

Pedro G. Chía
SEVILLA | Ya es oficial el traspa-
so de Jesús Rodríguez al Co-
mo 1907. Así lo ha confirmado
el Real Betis Balompié a tra-
vés de una publicación en sus
canales oficiales, donde el
club “le agradece sus servi-
cios prestados y le desea suer-
te en sus próximos retos pro-
fesionales”.

Además, el club italiano ha
anunciado su llegada hasta
2030 en sus redes sociales con
un vídeo donde se puede ver
al exbético posando en el lago
de Como. Asimismo, Cesc Fá-
bregas, entrenador del con-
junto biancoblu, no esconde
su alegría por este fichaje:
“Jesús es justo el tipo de juga-
dor que necesitamos en Co-
mo: intrépido, directo y lleno
de energía. Tiene ese don na-
tural para romper líneas y en-
frentarse a los defensas. Se
trata de algo más que talento:
se trata de carácter. Estamos
construyendo una familia, un
equipo que presiona, domina
la posesión y piensa en el fu-
turo. Jesús ya tiene una expe-
riencia de primer nivel para
alguien tan joven, y estoy de-
seando empezar a trabajar
con él”.

Jesús también ha dejado
sus primeras palabras como
jugador del Como: “Estoy re-
almente feliz de estar aquí y

REAL BETIS El alcalareño dejará 25 millones de euros fijos más seis en variables en las arcas

FÁBREGAS___El entrenador español no esconde su alegría: “Estoy deseando
empezar a trabajar con él”  FELICIDAD___El joven extremo también está
encantado: “Como es una ciudad preciosa y espero vivirla al máximo”

de formar parte de un proyec-
to tan ambicioso. Llegué con
mucha ilusión, con ganas de
crecer y de darlo todo por el
equipo para alcanzar objeti-
vos importantes. Me siento
muy motivado y decidido. Mi
primera impresión fue muy
positiva. Recibí una cálida
bienvenida de todos en el
club. Como es una ciudad
preciosa y espero vivirla al

máximo, tanto dentro como
fuera del campo”.

El alcalareño llegó a la can-
tera verdiblanca en 2021 y lo-
graría el ascenso a Primera
Federación del Betis Deporti-
vo en 2024, aportando hasta
siete goles en los últimos doce
partidos. Ya en octubre del
mismo año, debutaría con el
primer equipo en Copa del
Rey ante el CD Gévora.

El joven extremo abandona
Heliópolis tras haber jugado
32 partidos donde ha marca-
do tres goles y ha dado dos
asistencias.

Este pasado lunes atendió a
los compañeros de Zona Mix-
ta en el aeropuerto de San Pa-
blo, antes de viajar hacia Ita-
lia, y dejó claro que él “siem-
pre será un bético más fuera
de Heliópolis”.
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Elena Gómez-Millán y Gonzalo Granados, palistas del Club Náutico. CNS

SEVILLA | El Club Náutico Sevilla
sigue sumando logros. Esta vez
les ha tocado hacer las maletas
rumbo a Rumanía a dos jóve-
nes promesas del club sevilla-
no que apuntan a convertirse
en todo unos referentes en el
mundo del piragüismo. 

Se trata de una nueva cita in-
ternacional, en este caso es el
Campeonato de Europa de
sprint olímpico de las categorí-

as sub23 y juvenil el que ha mo-
tivado el desplazamiento hasta
la localidad rumana de Pitesti
de los palistas del conjunto his-
palense Elena Gómez-Millán y
Gonzalo Granados, que partici-
pan en la cita continental des-
de este jueves, 3 de junio, hasta
el próximo domingo, día 6.

Elena Gómez-Millán, sexta la
pasada temporada en el Cam-
peonato del Mundo absoluto

en C2 200, undécima en el Mun-
dial absoluto en C2 500 mixto y
cuarta en el Europeo sub23 en
C2 200, participa en la categoría
sub23 con dos opciones de lu-
char por metal. Lo hará en C2
200 y C2 500, en ambos casos
junto a Ana Cantero (Círculo
Mercantil) y con finales direc-
tas programadas el viernes a
las 16:15 y 13:10 h, respectiva-
mente.

El CNS estará presente en el
Europeo de sprint olímpico

PIRAGÜISMO  Elena Gómez-Millán y Gonzalo Granados, palistas del Club Náutico Sevilla, participan en este evento organizado en Rumanía

Por su parte, Gonzalo Grana-
dos debuta como internacio-
nal con la selección española
juvenil, en la que buscará los
puestos de privilegio a bordo
del K4 500, completado con
Borja López (C.N. Firrete), Mi-
guel Blanco (C.M. Ría de Al-
dán-Gandón) y Jaime López
(Escuela de Aranjuez).

El estreno del palista del
Náutico Sevilla es hoy jueves
en la segunda eliminatoria, fi-
jada a las 16:25 h y en la que só-
lo el vencedor accederá a la fi-
nal A del domingo a las 16:50 h.
Los restantes botes acudirán a
las semifinales del viernes a las
14:35 y 14:40 horas.
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FÚTBOL Segunda División 

Iza Carcelén
seguirá de
amarillo
hasta 2027

Diego Marchán
CÁDIZ | El Cádiz CF anunció
ayer la renovación de Iza Car-
celén por dos temporadas
más, tras finalizar su último
contrato con la entidad ama-
rilla el pasado 30 de junio. El
lateral portuense, de 32 años,
seguirá así ligado al conjunto
cadista al menos hasta el fi-
nal de la campaña 2026-2027.

Desde su llegada al club en
la temporada 2019-2020, el ju-

gador formado en las catego-
rías inferiores del Real Betis
se ha convertido en el princi-
pal dueño del lateral derecho
en el cuadro gaditano, con un
bagaje de casi 200 partidos
disputados con la camiseta
amarilla. 

El ex de Zaragoza, Cultural
Leonesa y Rayo Majadahonda
participó en 39 encuentros de
Liga en Segunda División en
su primer curso como cadis-

ta, siendo pieza fundamental
en el ascenso a la máxima ca-
tegoría de la mano de Álvaro
Cervera. 

En Primera División dispu-
tó 119 encuentros con el Cádiz
a lo largo de cuatro tempora-
das y otros 32 en la vuelta del
equipo amarillo a la categoría
de plata en la campaña recién
finalizada, firmando un total
de 2.550 minutos y un gol en
la victoria frente al Oviedo

por 2-0 en el Nuevo Mirandi-
lla. Aunque su rendimiento
en esta última temporada no
ha alcanzado el nivel de las
anteriores, el club ha aposta-
do por su continuidad como
uno de los ocupantes del late-
ral diestro. Una demarcación
que espera refuerzos tras la
salida de Zaldua, que tam-
bién acabó contrato. 

Iza Carcelén se suma así a
la nómina de refuerzos del

Cádiz CF en este periodo esti-
val, junto a los nombres de
Suso, Sergio Ortuño, Joaquín
González, Isaac Obeng, David
García y Bojan Kovacevic.
Álex Fernández, que también
finalizó contrato el pasado lu-
nes, puede ser el siguiente en
firmar su renovación con la
entidad amarilla, que debe
centrarse ahora en las salidas
para aliviar el overbooking
que sufre el plantel.

Iza Carcelén se marcha de un jugador del Levante en un partido de la pasada campaña con el Cádiz. CÁDIZ CF

CONTINUIDAD___El Cádiz CF anuncia
la renovación del lateral derecho
portuense por dos temporadas más

Pancho se
consolida en
la plantilla 
del CD Virgili
CÁDIZ | El CD Virgili Cádiz ha
confirmado la renovación de
José Antonio Canales Fernán-
dez, conocido deportivamente
como Pancho, para la tempo-
rada 2025-2026. El ala, nacido
en Cádiz, afrontará su segun-
do año como jugador sénior y
el tercero en la plantilla, con-
solidado ya en el equipo de Se-
gunda División B de Fútbol Sa-
la. Su incorporación al primer
equipo se produjo en la 2024-
2025, después de finalizar co-
mo máximo goleador del con-
junto juvenil de División de
Honor. 

El director deportivo del CD
Virgili Cádiz, Álex del Amor,
valoró la continuidad del juga-
dor destacando su actitud y
adaptación al equipo. “Pan-
cho ha demostrado una acti-
tud ejemplar y una clara pro-
gresión deportiva. Conoce per-
fectamente la filosofía del club
y creemos que está preparado
para seguir asumiendo res-
ponsabilidades”, señaló.

FÚTBOL SALA

BALONCESTO El campeón queda encuadrado en el grupo G, mientras que Tenerife, Joventut y Gran Canaria también conocen sus grupos

Oostende, Mersin y
Karditsa, rivales de
Unicaja en la BCL

Vicente Roca
MÁLAGA | La décima edición de
la Basketball Champions Lea-
gue (BCL) ha arrancado ofi-
cialmente con su sorteo cele-
brado en un lugar emblemáti-
co: el Museo Olímpico de Lau-
sana, en Suiza. Un escenario
simbólico para dar comienzo
a una de las competiciones
más prestigiosas del balon-
cesto europeo, que este año
contará con la participación
de 65 clubes de 30 países.

El Unicaja Málaga, vigente
campeón de la BCL tras con-
quistar los títulos en Belgrado
2024 y Atenas 2025, ha queda-
do encuadrado en el Grupo G

junto al Filou Oostende belga,
el Mersin turco y el Karditsa
Iaponiki griego. Se trata de un
grupo con cierto sabor a déjà
vu, ya que el Unicaja ya se mi-
dió al Oostende en la fase re-
gular del año pasado, mien-
tras que será la primera vez
que se enfrente a Mersin y
Karditsa.

El sorteo fue conducido por
dos leyendas de la competi-
ción: Kendrick Perry, actual
base del Unicaja, y Marcelin-
ho Huertas, del Lenovo Tene-
rife. Un detalle simbólico que
refuerza el protagonismo del
club malagueño y del balon-
cesto español en esta compe-

tición europea.
La defensa del título por

parte del Unicaja no será sen-
cilla. Esta edición de la BCL se
perfila como la más competi-
tiva desde su creación, y nin-
gún equipo ha logrado aún
proclamarse campeón tres
veces, un reto histórico al que
aspira el conjunto malague-
ño. El nivel de exigencia será
altísimo.

Entre los aspirantes al títu-
lo se encuentran clubes de re-
nombre como Galatasaray,
AEK Atenas, Rytas Vilnius o
ERA Nymburk, además de
otros equipos españoles co-
mo el Lenovo Tenerife, el re-

cién llegado Joventut Badalo-
na y el Dreamland Gran Cana-
ria, todos encuadrados en
distintos grupos con rivales
potentes.

También hay que destacar
la presencia de hasta siete
equipos semifinalistas en sus
ligas nacionales, incluyendo
al propio Unicaja. Además,
nueve de los clubes partici-
pantes son campeones de sus
respectivas competiciones
domésticas, lo que subraya el

altísimo nivel competitivo de
esta edición.

El formato de la BCL se
mantiene sin cambios: una
fase regular con ocho grupos
de cuatro equipos, donde so-
lo el primero de cada grupo
accede directamente al
Round of 16. Los segundos y
terceros disputan un Play-In
para completar esa ronda.
Luego vendrán los cuartos de
final y finalmente la Final
Four, que se celebrará del 8 al

10 de mayo de 2026, con sede
aún por confirmar.

En resumen, el Unicaja par-
te como uno de los grandes
protagonistas de esta históri-
ca edición, con el reto de lo-
grar un triplete inédito. La
competición promete emo-
ciones fuertes desde el inicio,
y cada partido será clave en
una BCL que sigue consoli-
dándose como una de las
competiciones europeas más
exigentes y apasionantes.

Trofeo de la Basketball Champions League, que Unicaja podría ganar por tercera vez consecutiva. BCL

SIN PRECEDEENTES___Edición histórica con 65 equipos
de 30 países y un nivel competitivo nunca antes visto
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SEGUNDA FEDERACIÓN A los responsables deportivos del Xerez CD y del Xerez DFC no les hace especial gracia el derbi en la penúltima fecha

Gutiérrez y
Antonio Bello
analizan el
calendario

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Grupo IV de Segunda
Federación tiene calendario
oficial desde la noche de este
martes. El Xerez CD arrancará
visitando al Puente Genil y
terminará recibiendo al
UCAM Murcia. Por su parte, el
Xerez DFC empieza en casa
contra la Deportiva Minera y
finaliza viajando al Nuevo Co-
lombino para jugar con el Re-

creativo de Huelva. Los res-
ponsables del las parcelas de-
portivas, Miguel Ángel Gutié-
rrez y Antonio Bello, analizan
este calendario y los dos coin-
ciden en “la incertidumbre”
de saber lo que se puedan en-
contrar porque todavía los
equipos no tienen las planti-
llas hechas, aunque está cla-
ro que “va a ser muy difícil”.

Por un lado, Gutiérrez ha-

bla del debut contra el Puente
Genil en el Polinario, un esta-
dio que no es del agrado de
los aficionados xerecistas,
pues no trae buenos recuer-
dos. En este sentido, “prefiero
ir allí el primer partido, por-
que es un campo complicado
y ninguno de los dos vamos a
ir rodados. No me disgusta”.

En el caso de Bello está “con-
tento” porque “quería empe-
zar en casa”, aunque “me da-
ba igual con qué rival jugar
porque todos son muy com-
plicados”.

Y es que en la dificultad
coinciden los dos en poner el
foco. Este año “da igual con
quien te toque porque el gru-

po es mucho más fuerte que el
año pasado”, decía Bello, por
los descensos de Recreativo
de Huelva y Yeclano o los as-
censos de Jaén y Atlético Ma-
lagueño. Y es que Miguel Án-
gel Gutiérrez apunta a que
“de los 20 mejores equipos
que hay en toda la Segunda
Federación, ocho o diez están

en nuestro grupo por historia
y presupuesto”.

Otra de las claves será em-
pezar bien. Para el responsa-
ble deportivo del Xerez CD el
primer mes es “relativamente
asequible”, aunque “aquí fá-
cil no hay nada. Si hacemos
ocho o nueve puntos de 12 es-
taría muy bien. Hay que ver
cómo llegamos nosotros”. En
el caso de Bello, espera tam-
bién “comenzar bien” porque
“te da tranquilidad. Luego re-
vertir una situación adversa
es muy complicado”.

Y también miran al final de
temporada. A ninguno de los
dos le hace especial gracia el
derbi en la penúltima jorna-
da. A pesar de ello, Bello des-
taca que “tenemos un final de
liga muy parecido al del año
pasado”. Y reconoce que “me
hubiera gustado otro final de
liga con rivales, a priori, me-
nos favoritos, pero al final te
tienes que enfrentar con to-
dos los equipos”.

Sobre el final, Gutiérrez ex-
plica que “en la primera vuel-
ta tenemos visitas fuertes a
casa de rivales que en la se-
gunda vuelta van a tener que
pasar por Chapín, eso nos
puede dar ventaja al final”.

Imagen de uno de los enfrentamientos de esta temporada entre Xerez CD y Xerez DFC. VIVA JEREZ

LIGA___Ambos coinciden en la
incertidumbre y la dificultad que hay

Deportes  | Jerez
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El retiro dinámico de ‘Los Olivos’
en Arroyo Frío para coger fuerzas

EDUCACIÓN El encuentro ncluyó una mesa redonda de buenas prácticas protagonizada por las Ampas

FRAN CANO

F in de curso, deberes hechos
y una tarea conjunta por la
que luchar: mantener con
salud la red pública de la

educación. Con esas consignas, la
Federación Provincial de Asocia-
ciones de Madres y Padres del
Alumnado de Centros Públicos de
Jaén Los Olivos ha celebrado un en-
cuentro en Arroyo Fríos para repo-
ner fuerzas y hacer comunidad.

La jornada encadenó dos días de
convivencia en el corazón del Par-
que Natural de Cazorla, Segura y
Las Villas bajo el lema 'Enredad@s.
Madres y padres que representan a
diferentes Ampas de la provincia
compartieron vínculos e intercam-
biaron experiencias ante los retos
que afronta la comunidad educati-
va.

“Este año le hemos dado fuerza
al asunto de controlar el peligro de
la difusión de la pornografía en el
uso de los dispositivos móviles”,
expresa en declaraciones a este me-
dio Belén Navarro, presidenta de
Los Olivos.

La figura del fisioterapeuta en
los colegios fue otro de los asuntos
analizados, de manera que la fede-
ración facilitó a las Ampas la vía
para hacerlo en los casos donde ha-
ya alumnos con discapacidad mo-
tora. 

La federación desplegó un mo-
saico de propuestas a fin de que el
encuentro fuese dinámico para los
asistentes. Una de ellas fue la po-
nencia de Sonia Corral, psicóloga,

La jornada
encadenó dos
días de
convivencia en
el corazón del
Parque Natural
de Cazorla,
Segura y Las
Villas bajo el
lema
‘Enredad@s’

sexóloga y perito judicial, que
abordó el impactó de la sexualidad
pornográfica y los videojuegos en
adolescentes y jóvenes.

Lucía Bailén y Alicia Ruiz pro-
movieron el diálogo y la educación
emocional en familia a partir del
taller de educación afectivo-sexual
que dirigieron.

Por otro lado, Raquel González y
Bartolomé Puerta reivindicaron la
importancia del cuidado corporal
en el ámbito educativo. 

El encuentro en Arroyo Frío in-
cluyó una mesa redonda de buenas
prácticas protagonizada por las
asociaciones de padres y madres.
Los representantes de las comuni-
dades educativas compartieron ex-

periencias inspiradoras con capa-
cidad de transformación en la vida
escolar, siempre desde el compro-
miso de las familias.

“El encuentro ha reforzado los
vínculos entre los colectivos y ha
generado nuevas redes de colabo-
ración", expone Belén Navarro,
quien enfoca el objetivo de jorna-
das como la celebrada en el parque
natural: "Trabajamos por una es-
cuela pública, transformadora, co-
educativa, laica y democrática des-
de el asociacionismo familiar".

La finalidad educativa es tam-
bién el ADN de 'Los Olivos', una fe-
deración que siempre está al quite
de las inquietudes de alumnos,
profesores y padres. 

Miembros de ‘Los Olivos’, en Arroyo Frío.  VIVA JAÉN
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Seguimos una semana más con el juego de la
oca, apostando todo al rojo. Ábalos va de
puente a puente, mientras alguna que otra
señorita le sigue la corriente, Koldo de oca

en oca esperando para ver a quién es al siguiente
que le toca, y Cerdán tendrá que esperar varias
partidas sin turno, ha caído en la prisión.

El escándalo socialista es casi de agradecer, ya
que este verano no hay ni mundial, ni juegos
olímpicos, ni eurocopa, ni nada, y con algo habrá
que llenar las anodinas tertulias mañaneras, esas
en las que, además de los periodistas de raza,
aparecen los cachorritos amamantados por los
partidos para soltar la retahíla que le han coloca-
do en el argumentario, sin darse cuenta de lo ridí-
culo que resulta. Qué pena no poder decir lo que
uno piensa de verdad, solo por deberse a quien te
ha colocado ahí. La sonrisilla que tapa su incom-
petencia no hace más que resaltar que los parti-
dos se están llenando de personajes con ansias de
poder sin ningún tipo de valor para el puesto que
desempeñan.

El problema no es solo de ellos –que también–
sino de los infinitos mensajes al estilo Mr. Won-
derful que plagan las cabezas de las jóvenes ge-
neraciones. El “si quieres, puedes” ha hecho más
daño que la canción de Jesulín, y el no ser cons-
ciente de las limitaciones de cada cual es la causa
de las diversas frustraciones, en muchos casos
absurdas, a las que nos enfrentamos día a día. 

La condición humana es imperfecta por natu-
raleza, y no podemos separarla de nuestro des-
arrollo personal. Es imprescindible apoyar el es-
fuerzo, la dedicación, el tratar de conseguir me-
tas ambiciosas, pero sin perder de vista cuál es la
realidad de cada cual y hasta dónde se puede lle-
gar. En caso contrario, tendremos generaciones
de personas con la piel muy fina, ofendiditos
chinches sin habilidades para desenvolverse en
la selva de asfalto. Muchachos que creen que se lo
merecen todo porque se lo han repetido desde la
cuna.

Podemos quedarnos con la tranquilidad de
que nuestro sistema es garantista –qué palabra
tan progre– y asegura que los realmente prepara-
dos y con las capacidades suficientes llegan a
puestos de responsabilidad, solo hay que mirar a
Mazón, Montero, Belarra… Seguiremos pagando
billetes de avión sin retorno para los expedientes
brillantes… “¡Ay, Carmela!”, que tú sí sabías lo
que era resistir.

De oca en oca

Antonio Martínez Nieto
Profesor de Lengua Española y Literatura

Relojes de arena

EDUCACIÓN PÚBLICA ___Belén Navarro, presidenta de la federación provincial
de AMPAs, promete seguir luchando por la red pública de la enseñanza

HORIZONTALES.- 1: Regañina.- 2: Río de
Sudamérica. Al revés, municipio de Almería.- 3:
Desleales. Al revés, nombre de consonante.- 4:
Casas señoriales antiguas. Desgaste, deteriore.- 5:
Moneda romana. Que muestran risa en el semblan-
te (Fem Pl).- 6: Esclarezco.- 7: Apercíbola.- 8: Ría
gallega. Dádiva.- 9: Riqueza. Asen ligeramente.- 10:
Artículo. Contracción. Interjección para expresar
irritación. Serie de misterio americana.- 11:
Personas mayores. Al revés, abreviatura de señor.

VERTICALES.- 1: Timorata.- Onda en la superficie de
las aguas.- 2: Remos. Persona de sexo masculino.-
3: Al revés, espuerta grande sin asas. Rey de
Persia.- 4: Terrorífico. Al revés, inteligencia artifi-
cial.- 5: Desconocidos, incógnitos. Artículo.- 6:
Centráselas.- 7: Municipio sevillano. En la cara.- 8:
Artículo (Fem Pl). Ejército de Tierra. Entregaos.- 9:
Número romano. Becerro o cordero de un año cum-
plido (Pl).- 10: Parte exterior del órgano del oído. Al
revés, rosigan.- 11: Ciudad ucraniana. Al revés, apó-
cope de santo.

HORIZONTALES.- 1: Rapapolvo.- 2: Paraná.
airO.- 3: Alevosos. eD.- 4: Casonas. Aje.- 5:
As. Risueñas.- 6: Comento.- 7: Avísola.- 8:
Arosa. Don.- 9: Oro. Soasen.- 10: Lo. Al. Jo.
OA.- 11: Ancianos. rS.

VERTICALES.- 1: Pacata. Ola.- 2: Palas.
Varón.- 3: areS. Ciro.- 4: Pavoroso. AI.- 5:
Anónimos. La.- 6: Pasáselas.- 7: Osuna. Ojo.-
8: Las. ET. Daos.- 9: VI. Añojos.- 10: Oreja.
neoR.- 11: Odessa. naS.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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